
Vecinos de diversos sectores 
de esta cabecera municipal 
exigen a la regidora 
comisionada en Agua Potable, 
Drenaje y Alcantarillado, 

Mónica Pelcastre García, 
se ponga a trabajar, debido 
a que prefiere mantenerse 
en la grilla  política que 
atender las solicitudes que 

tiene acumuladas en su  
escritorio.
De las solicitudes que le han 
hecho llegar a la funcionaria, 
destaca la reparación de 

algunos tragatormentas, pero 
ha hecho caso omiso, pese a 
los múltiples accidentes que 
han ocurrido en diversos 
puntos de la ciudad. P.8B

 

Ejecutan a excandidato a la 
alcaldía de Paso de Ovejas 

www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

INE aclara que fue Morena 
quien "bajó" a la segunda 

fórmula a Manuel Huerta P.8A

La Transformación también 
alcanzó a la comunicación: 

Rocío Nahle P.5B

Claudia Sheinbaum presenta su 
Estrategia de Seguridad P.6B

Trump vuelve a la boleta electoral 
de Colorado por fallo del Tribunal 

Supremo P.4B

Suman 18 días desde que los 
integrantes del Sindicato de 
Trabajadores del Nacional 
Monte de Piedad, tomaron 
las instalaciones a nivel 
nacional, en demanda 
de mejores condiciones 
de trabajo, sin embargo, 
aunque ya existe un acuerdo, 
todavía no es aceptado por 
los trabajadores. 
De acuerdo con los 

sindicalizados al parecer  
ya se logró un aumento 
salarial de 18 por ciento 
y acuerdos en otras 
prestaciones, pero ahora 
estos logros deben ser 
informados a las diferentes 
secciones, quienes tendrán 
que analizar  el convenio 
para determinar su 
aprobación o rechazo por 
medio de voto. P.3A

El vocal Ejecutivo del Instituto 
Nacional Electoral (INE), 
Josué Cervantes Martínez dio 
a conocer que en Veracruz hay 
4 mil 500 personas recluidas 
en penales federales y estatales 
que podrán votar el  próximo 
2 de junio.

Precisó que son aquellas 
personas que no han recibido 
una sentencia condenatoria 

y por consiguiente se 
encuentran a salvo sus 
derechos políticos: "Es el voto 
de las personas en prisión 
preventiva, ya el Instituto 
Nacional Electoral emite 
un acuerdo así como la 
documentación electoral 
para organizar el voto de las 
personas  en prisión" precisó. 
P.8A

Piden a regidora papanteca Mónica 
Pelcastre se ponga a trabajar

Continúa 
huelga en 

el Monte de 
Piedad

Más de 4 
mil reclusos 

podrían votar en 
Veracruz: INE

Martes 05 
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Año 21,  Número 8306 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

En el marco de las acciones para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, autoridades  
municipales del Ayuntamiento de Poza Rica realizaron el primer acto cívico de marzo destacando la 
importancia de visibilizar y reconocer la participación activa de las mujeres en todos los ámbitos de la 

sociedad. P.3A

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz      

Realizan el primer acto cívico del mes concientizando 
el Día Internacional de la Mujer.

Autoridades 
llaman a 

conmemorar 
el 8 de Marzo
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Ciudadanos piden eliminación 
de foco de infección 

Anarquía ciudadana 
deja a Poza Rica con 

mala imagen 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La acumulación de 
llantas ha generado 
un enorme foco de 

infección sobre la calle 
Bolivia de la colonia 27 de 
septiembre y que intersecta 
con el Fraccionamiento 
Floresta, los habitantes 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

A pesar de haber 
transcurrido más de 
un mes desde el cierre 

de la exitosa campaña Recicla 
Tu Navidad, ciudadanos 
continúan desechando sus 
pinos en las calles. Esta 
situación ha generado focos 
de infección y conatos de 
incendio, poniendo en riesgo 
la salud pública y la seguridad 
de la comunidad.

La campaña, que llegó a 
su fin el pasado 11 de febrero, 
fue diseñada para fomentar 
el reciclaje responsable de 
los pinos de Navidad, pero 
lamentablemente, persiste el 
desecho inadecuado de estos 
árboles.

Los pinos desechados 
en las calles no solo 

representan un riesgo para 
la salud pública debido a 
la generación de focos de 
infección, sino que también 
incrementan la posibilidad 
de conatos de incendio, 
poniendo en peligro la 
integridad de la comunidad 
y sus propiedades.

Las autoridades 
locales han expresado su 
profunda preocupación 
ante la situación, instando 
a la ciudadanía a tomar 
conciencia sobre la 
importancia del adecuado 
desecho de los pinos de 
Navidad. Asimismo, se 
ha reforzado el llamado a 
respetar las disposiciones 
establecidas por la campaña 
Recicla Tu Navidad, con 
el fin de evitar riesgos 
innecesarios y preservar un 
entorno seguro y saludable 

para todos.
Ante esta problemática, 

se hace un llamado 
urgente a la colaboración 
y responsabilidad de la 
ciudadanía, cabe recordar 
que el desecho inadecuado 
de los pinos de Navidad 
no solo representa un 
incumplimiento de las 
normativas vigentes, además 
pone en peligro la salud y 
seguridad de la comunidad. 

Es imperativo que 
los ciudadanos asuman 
un compromiso activo 
con el adecuado desecho 
de estos árboles, a fin de 
evitar focos de infección y 
conatos de incendio. Solo a 
través de la colaboración y 
responsabilidad colectiva 
podremos preservar un 
entorno seguro y saludable 
para todos.

retiradas del lugar. 
Para los ciudadanos es 
imperante que se limpie 
dicho foco de infección, 
que desde hace más de dos 
años de ha creado en dicha 
calle, y además solicitaron 
que se de mantenimiento 
a las calles de la colonia 
27 de septiembre y del 
Fraccionamiento Floresta.

solicitaron al Ayuntamiento 
el retiro de los neumáticos, 
pues tienen se generen 
afectaciones a su salud. 
Se trata de un almacén 
de llantas viejas que las 
autoridades recolectan 
de las calles de la ciudad, 
y que recuperan durante 
las jornadas de limpieza 
y descacharrización en 

colonias, pero que son 
almacenas en un predio. 
El lugar se encuentra a un 
costado de un arroyo de 
aguas negras, y de la Escuela 
Primaria “Alfonso Arroyo 
Flores”, además de viviendas 
que se ven afectadas con las 
plagas de mosquitos que 
invade todo el lugar, por lo 
que los afectados solicitaron 

el apoyo de las autoridades, 
para el retiro y saneamiento 
del almacén. 
Los quejosos aseveraron que 
el Ayuntamiento cuenta 
con una planta que da 
tratamiento a los neumáticos 
viejos, y cuyo residuo podría 
ser usado para la creación de 
concreto, por ello subrayan 
que las llantas deben ser 



Realizan el primer acto cívico del mes concientizando el Día Internacional de la Mujer.

Aún no se pactan acuerdos 
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Continúa huelga en 
el Monte de Piedad

Autoridades llaman 
a conmemorar el  
ocho de Marzo

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

En el marco de las acciones 
para conmemorar el Día 
Internacional de la Mujer, 

autoridades municipales del 
Ayuntamiento de Poza Rica 
realizaron el primer acto 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz 

Suman 18 días desde 
que los integrantes 
del Sindicato de 

Trabajadores del Nacional 
Monte de Piedad, tomaron 
las instalaciones a nivel 
nacional, en demanda 

cívico de marzo destacando 
la importancia de visibilizar 
y reconocer la participación 
activa de las mujeres en todos 
los ámbitos de la sociedad.

El evento contó con la 
participación del personal 
de la Regiduría Segunda, así 
como de jóvenes ganadoras 

del Premio Municipal de la 
Juventud 2023, quienes se 
encargaron de presentar las 
efemérides de la semana.

Durante su participación, 
la Regidora Comisionada 
en Igualdad de Género 
enfatizó la relevancia de 
este día, recordando que el 

8 de Marzo no se trata de un 
día de celebración, sino de 
conmemoración.

Destacó el papel 
fundamental de las mujeres 
a lo largo de la historia en 
la lucha por sus derechos, 
desde las sufragistas hasta las 
activistas contemporáneas, 

y cómo gracias a ellas se han 
logrado avances significativos 
hacia la igualdad de género.

La regidora hizo un 
llamado a la reflexión sobre 
las acciones individuales y 
municipales para erradicar 
la violencia de género, 
resaltando la importancia 

de estar informados sobre 
las problemáticas de género 
y practicar la empatía y la 
tolerancia. Además, subrayó 
la necesidad de utilizar un 
lenguaje incluyente y de 
visibilizar a las mujeres en 
todos los ámbitos, ya que lo que 
no se nombra, no existe.

de mejores condiciones 
de trabajo, sin embargo, 
aunque ya existe un acuerdo, 
todavía no es aceptado por 
los trabajadores. 

De acuerdo con los 
sindicalizados al parecer ya 
se logró un aumento salarial 
de 18 por ciento y acuerdos 
en otras prestaciones, pero 

ahora estos logros deben ser 
informados a las diferentes 
secciones, quienes tendrán 
que analizar  el convenio 
para determinar su 
aprobación o rechazo por 
medio de voto. 

Por ello los plantones 
no han cesado y las 
instalaciones del Monte 

de Piedad siguen tomadas 
por sus trabajadores, ya 
que todavía no se pactan 
debidamente el acuerdo, 
será en un lapso de 10 días 
cuando se decida si se firma 
o se rechaza. 

Explicaron que desde 
hace años el salario más 
bajo corresponde a los 

Mozos de sucursales 
foráneas con 246.35 pesos 
al día, mientras que el más 
alto es el del responsable 
con 491.19. apuntaron que el 
Sindicato, desde un inicio, 
ha sido propositivo y ha 
mostrado flexibilidad para 
dialogar porque el Nacional 
Monte de Piedad es una 
Institución que le pertenece 
a todos los mexicanos y no 

solo a un grupo. 
Por ello decidieron 

continuar a puertas cerradas 
hasta nuevo aviso, en tanto 
son miles de ciudadanos 
quienes no pudieron 
realizar pagos y refrendos 
de sus prendas, y a quienes 
ya se les habilitaron varias 
formas de realizar sus pagos 
con puntualidad y evitar 
afectaciones mayores.
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En Tihuatlán

Encabezó el  
TEBAEV acto cívico

Sin clases presenciales 
en escuela primaria 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Alumnos y personal 
docente del 
Te l e b a c h i l l e r a t o 

Tihuatlán encabezaron el 
acto cívico de este lunes, como 
parte de las acciones para 
preservar los símbolos patrios, 
en dicho acto, el munícipe 
avaló al gobierno federal la 
puesta en marcha de tres 
bancos “Bienestar”, mismos 
que operan en el municipio.

Durante el transcurso de 
este acto, el director de esta 
institución, David Reyes del 
Ángel, se congratuló al ser 
partícipe de actos en los que 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

En la escuela primaria 
Carlos A Carrillo de 
la comunidad Nuevo 

Progreso, kilómetro 12, desde 
hace dos semanas alumnos 
se mantienen sin clases 
presenciales, donde la plantilla 
laboral de maestros lo realiza 
a través de línea, situación 
que rechazan los padres de 
familia, esto a pesar de que 
ya se registra la presencia de 
derechos humanos.

Tan solo la presidenta de 
la asociación de padres de 
familia, Mónica Hernández, 
destacó que a la fecha la 
mayoría están a la espera de 
una respuesta sobre la actitud 
denunciada en contra de las 
maestras Mary Mar, Gloria 
Lugo, Ana Isabel, quienes 
continúan sus actividades en 
línea como si nada, siempre 
apoyadas por el supervisor 
escolar Isidro Cortes Jiménez.

Otros padres 
manifestaron que ha pasado 
con la sanción que se les debe 
imponer al grupo de maestros 
que el pasado 21 de febrero 
se sumaron a la toma de la 
escuela primaria en apoyo a 
las maestras según acosadas 
laboralmente por la directora 
Alma Rosa Cazares, cuando 
ese día dejaron impartir clases 
en sus planteles educativos. 

Aseguran que ni la jefa 
del sector Dulce María Bauza, 
la directora de educación de 
Xalapa, Ana Laura García han 
aportado alguna información 
sobre las acciones que se 
deben tomar contra las 

Celebra Leobardo Gómez operación de tres bancos Bienestar

Padres de familia exigen una solución en la destitución 
de las cinco maestras conflictivas 

se impulsa a la niñez en edad 
escolar a conocer los símbolos 
patrios y que en varias 
ocasiones este plantel ha sido 
invitado; “es un honor para 
nuestra escuela participar en 
este evento que fortalece los 
lazos comunitarios a nuestra 
escuela.”, concluyó.

Al hacer uso de la voz, 
Gómez González, manifestó 
que uno de las acciones como 
autoridades, es fortalecer 
este tipo de acciones en la 
población estudiantil, así 
como de adoptar respeto hacia 
los demás, de ahí que su agenda 
estuvo marcada por diversas 
actividades relacionadas 
contra la discriminación, 

entre otros temas.
Minutos antes de otorgar 

un reconocimiento al personal 
directivo del TEBAEV 
Tihuatlán, Gómez González 
dijo; “Quiero decirles a ustedes 
jóvenes, han llegado a una 
edad tan importante, donde 
enfrentan a tomar decisiones, 
en otras palabras, están en 
la oportunidad de definir su 
destino académico o personal, 
la vida es así, tenemos que 
definirnos por aquello que 
nos guste o convenga. Como 
presidente municipal, me 
permito animarlos en su 
esfuerzo diario, hagan suya 
la templanza, piensen bien lo 
que van a hacer y lo que van a 

dirigir”, externó.
Finalmente, el munícipe 

brindó su reconocimiento 
al presidente de la república, 
Andrés Manuel López 

Obrador, al estar en 
operaciones tres bancos 
Bienestar, uno, ubicado en 
la comunidad de Enrique 
Rodríguez Cano, el segundo 

en Dirección de Caminos 
y la tercera en la cabecera 
municipal, facilitando a miles 
de familias acceder sin alejarse 
de sus lugares de origen.

maestras conflictivas, 
mismas que deben ser 
cambiadas de la escuela y a 
la vez se reactiven las clases 
presenciales y no en línea por 
caprichos del supervisor y el 
apoyo de quienes deben ser 
sancionados por la autoridad 
del ramo.

Finalmente Deira 
Hernández Cruz, quien señaló 

a la maestra de tercer grado, 
Gloria Eugenia Tapia Lugo de 
hacer bullying en su menor 
hija con capacidad diferente 
de nombre Jade, además de 
Ana Bella López Olmedo, 
agregaron que las denuncias 
por maltrato no deben quedar 
impunes y es la SEV, quien 
tiene la responsabilidad de 
aplicar la ley.  
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Sin distinción el programa se aplica en todo el municipio 

Protección Civil recomienda a la población tener mucha 
precaución 

a

Enjambres de 
abejas protegidos 

Bajo lupa negocios 
de comida 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Con la finalidad de 
evitar la propagación 
de enfermedades 

diversas, esto debido a la 
falta de higiene, personal de 
Sanidad Municipal trabaja 
de manera permanente en 
la revisión de negocios y 
establecimientos de comida, 
entre otros giros, donde no 
existen distinciones.

En la regiduría de salud 
a cargo de Mónica Claudio, 
destacan que dentro de 
estas acciones se verifica las 
condiciones que pudieran 
poner en riesgo a la salud de 
la población, de ahí que este 
programa es permanente 
para todo el municipio, 
sobre todo en temporada de 
altas temperaturas y Semana 
Santa.

Resaltan, que los 
requerimientos en estos 
casos son; las cocinas 
higiénicas, el agua limpia, 
evitar estufas cerca 
de mesas, a fin de que 
cuenten con las medidas 
implementadas por el Sector 
Salud y en el caso de otras 
empresas, simplemente que 
existan programas internos 
de sanidad, los cuales 
prevengan la salud de los 
trabajadores.

Indican que en el caso de 
bares y cantinas, el objetivo 
principal es el exhorto 
permanente con las sexo 
servidoras, las cuales deben 
de portar su tarjeta de salud, 
donde se especifique está 
libre de alguna enfermedad 
venérea, situación que 
afectaría no tan solo al 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El proceso actual de 
floración de árboles, 
el acumulamiento del 

enjambre de abeja en zonas 
baldías o áreas desoladas, 
no debe ser objeto de 
destrucción masiva de este 
animal, si no de la completa 
protección.

El Director de Protección 
Civil, Ismael Callejas, dijo 
que en forma frecuente 
atienden solicitudes de 
apoyo sobre enjambres, los 
cuales han sido tratados 
con precaución, como fue el 
reciente caso en la escuela 
primaria Niños Héroes en 
la localidad Zipatlán, lugar 
donde atendió el llamado 
como en otros siete puntos, 
evitando daños.

Refiere en gran parte 
se realiza el trabajo de 
recuperación de abejas 
con la ayuda de un grupo 
de apicultores, además de 
la misma penca con alto 
contenido de miel, lo que 
motiva seguir con este 
esquema de protección 
del animal y del medio 
ambiente.

Recordó, que aumenta 
el ataque del animal 
cuando no son controlados 
adecuadamente, sin la 
experiencia necesaria por 
ello es importante que 
las mismas autoridades 
municipales a través de PC 
realicen este tipo de trabajo, 
donde se cuenta con el 

propietario del negocio, sino 
de la misma clientela.

Agregan, que toda esta 
actividad siempre se realiza 

con la mayor cautela y 
orden tanto en la cabecera 
municipal, zona conurbada 
y comunidades, lo que 

ha permitido establecer 
un estricto control 
sanitario durante la actual 
administración municipal.

personal capacitado. 
“La presencia de la 

abeja en los árboles que 
florean es por el proceso 
de polinización que llevan 

a cabo en el próximo mes 
de marzo principalmente, 
por ello es importante no 
atacarlas”, agregó Callejas 
Guzmán.
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Por si acaso…

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Perote

Aquel  
James Dean

¿AMLO vino a 
Xalapa alarmado por 
el atasco de Nahle?

JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN

GILBERTO HAAZ DIEZ 

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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*Dicen que jaló las orejas a Cuitláhuac por la inseguridad
*Convocó a Lima y Zoé a reunión privada en cancerología

Murió muy joven, 
a los 24 años. Fue 
uno de  los mitos 

de Hollywood, al igual que 
Marilyn. Se llamó James 
Byron Dean (Marion, 
Indiana, 8 de febrero de 
1931 – Cholame, California, 
30 de septiembre de 1955), 
pero fue conocido como 
James Dean. Un rebelde 
sin causa. Sólo le alcanzó 
la vida para filmar tres 
películas: Rebelde sin 
causa, Gigante y Al este del 
paraíso, dirigido por el gran 
Elia Kazan, pocos films 
pero esos le dieron paso a la 
inmortalidad. Cuando filmó 
Gigante, al lado de Rock 
Hudson y Elizabeth Taylor, 

¿A QUE vino el Presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador sin previa agenda a 

Xalapa, sin que el Gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
se enterara sino de último 
momento, solo para sostener 
un encuentro privado con 
el mandatario nacional 
en la que participaron el 
Secretario de Finanzas, José 
Luis Lima Franco y el director 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social, Zoé Robledo, 
operador de AMLO en muchos 
quehaceres más allá de salud? 
Y es que resulta extraña la 
visita del tabasqueño al Centro 
Estatal de Cancerología, en 
Xalapa, en un día álgido en 
materia de inseguridad para 
Veracruz, luego de que en 
Tuxpan, en pleno arranque 
de campañas electorales 
fueron dejados cuatro cuerpos 
desmembrados junto a las letras 
que identifican al municipio, 
como si la delincuencia 
deseara enviar un mensaje al 
Estado de que se hará presente 
en las elecciones, en tanto 
el Gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez, en un acto 
por demás irresponsable, 
sigue echando la culpa al 
pasado de todos los males que 
le competen deuda resolver 
pero que por indolencia no lo 
hace, incluso, a los medios de 
comunicación por magnificar 
los hechos, cuando la violencia 
y criminalidad sigue siendo 
el principal pasivo  tanto 
del Gobierno Federal como 
del Estatal, e incluso, de los 
municipales. Y es que además 
de los cuatro descuartizados, 
en el Cerro de Nanchital, en el 
sur del Estado fue acribillado 
por varios sujetos armados, 
Roberto «Tito» Vences, de 40 
años. Lo curioso es que Vences 
estuvo recluido en un penal 
regional de Coatzacoalcos 
por presuntamente estar 
relacionado en la muerte de tres 

ella confió. Años después se 
supo que Dean se llevó un 
secreto a la tumba que fue 
develado gracias a Elizabeth 
Taylor. La actriz se lo contó a 
un periodista y le pidió que 
no lo sacara a la luz hasta 
que ella hubiese muerto. En 
1997, Taylor fue entrevistada 
por Kevin Sessums para la 
revista ‘’POZ’’ de activismo 
contra el SIDA. En aquella 
entrevista, la actriz reveló 

personas en el Bar La Cueva 
de la congregación Cerro de 
Nanchital, y por razones que 
se desconocen ya andaba en 
libertad. Otro hecho que llama 
la atención, es que entre los 
cuatro cadáveres encontrados 
en Tuxpan fue localizado en 
el de una mujer identificada 
como María de los Ángeles 
Ponce Razo, y en redes sociales 
se ha iniciado una campaña 
en la que acusan que la Policía 
Estatal de Poza Rica estaría 
operando con la delincuencia, 
ya que la fémina había sido 
detenida previamente y se 
encontraba en el hospital 
regional convaleciente de una 
golpiza que le propinaron, 
pero fue sacada y entregada 
a la delincuencia por el 
coordinador de la Policía 
Estatal de zona norte. Ese 
mismo día, poco después del 
hallazgo de los cuerpos, se 
inició una persecución en 
la que elementos de Marina 
fueron rafagueados en el 
boulevard Independencia, 
por lo que un sospechoso 
resultó abatido al disparar los 
elementos de seguridad contra 
un automóvil tipo Seat Ibiza, 
de color blanco, dónde viajaba 
un joven de nombre Cristian 
“N”, de 35 años, quien falleció a 
consecuencia de los disparos, y 
que, de acuerdo a la policía, era 
el principal sospechoso de la 
masacre tuxpeña. Para variar, 
otro sospechoso de la masacre 
de 14 personas encontradas 
en congeladores en Poza Rica, 
un sujeto identificado como 
El Guacho, perdió la vida en 
el hospital tras ser baleado en 

un dato no conocido sobre 
Dean: «Amaba a Jimmy 
(James Dean). Te voy a decir 
una cosa, pero es ‘off the 
record’ hasta que muera, ¿de 
acuerdo? Cuando Jimmy 
tenía 11 años y su madre 
murió, empezó a sufrir 
abusos sexuales por parte 
del pastor de su iglesia», 
develó entonces la actriz, 
según recoge The Daily 
Beast. «Creo que aquello le 

un enfrentamiento. En fin, 
fue un día de mucha violencia, 
la mayoría baleados como 
dos jóvenes en Fortín cuando 
circulaban en una motoneta.

PERO AMLO no vino a 
eso, tampoco a supervisar el 
hospital de cancerología, donde 
un día sí y el otro también, faltan 
medicamentos para niños –y 
adultos- con cáncer; tampoco 
acudió a indagar las triquiñuelas 
y corruptelas cometidas por el 
ex Secretario de Salud, Roberto 
Ramos Alor, hoy candidato a 
diputado Federal por obra y 
gracia de su protectora, Rocío 
Nahle –aunque para ella 
tuvieran que bajar a Tania 
Cruz como candidata a la 

atormentó por el resto de 
su vida. En realidad, sé que 
fue así. Hablábamos mucho 
sobre ello. Durante el rodaje 
de ‘Gigante’ pasábamos 
noches en vela hablando y 
hablando, y esa fue una de 
las cosas que me confesó», 
afirmó Taylor. Fue un joven 
de mirada triste. Amante 
de los automóviles y de las 
carreras, compró un Porsche 
Spyder 550. En el murió. 

reelección por Coatzacoalcos-. 
No, el Presidente, según ha 
trascendido, está preocupado 
porque Rocío Nahle no 
crece por más que se paguen 
encuestas a modo, mientras 
que José Francisco Yunes 
Zorrilla mantiene un ritmo 
ascendente, no solo por su 
origen veracruzano sino por 
la propuesta y seriedad que 
le caracterizan. Veracruz se 
encuentra en foco rojo para 
MoReNa y López Obrador lo 
sabe, ya que de perder el Estado 
podría fluir mucha pus a la 
que no es ajeno el mandamás, 
esto debido a los subejercicios 
a que ha obligado al Gobierno 
de Veracruz –como lo hace con 

Mientras Dean rodaba por 
la carretera, acompañado 
por su mecánico, se le 
acercó en el cruce 41-46, en 
la localidad de Cholame, 
California, un Ford a gran 
velocidad, conducido por 
un estudiante. Dean trató 
de esquivarlo, pero no 
pudo. Se incrustó contra 
el Ford frontalmente 
por la izquierda y se 
rompió el cuello en el 
choque, perdiendo la vida 
instantáneamente el 30 de 
septiembre de 1955, a la edad 
de 24 años. El conductor 
del Ford, que solamente 
se rompió la nariz y se 
lastimó un hombro, murió 
de cáncer en 1995, mientras 
que el mecánico de Dean 
salió despedido del coche, 
se destrozó una pierna y 
se rompió la mandíbula, 
pero murió años después 
en un accidente de coche 
en Alemania. La historia 
comenzaba a inmortalizarlo. 
La muerte le llevaba a la 
fama. Todo esto porque leo 
en el diario El País, que el 

muchos otros- para financiar 
sus inútiles obras faraónicas 
como el aeropuerto Felipe 
Ángeles cuyas instalaciones, a 
falta de pasajeros, son usadas 
como escenario para desfiles 
de moda, escaparate  para 
exposiciones u otros oficios 
ajenos a la terminal aérea, o el 
Tren Maya que va de fracaso en 
fracaso, o la refinería Olmeca 
conocida como Dos Bocas, en 
Paraíso, Tabasco, de la que se ha 
dicho en múltiples ocasiones 
que, ahora sí producirá gasolina, 
pero sigue sin engendrar, como 
dice Xóchitl Gálvez, maldita 
sea la cosa.

Y ES que sabe López 
Obrador que, si pierden 
Veracruz, su pupilo consentido 
terminaría en prisión, aunque 
ganara la Presidencia Claudia 
Sheinbaum, ya que hay muchas 
cosas que debe explicar en 
materia de educación, salud, 
obra pública e inseguridad 
debido a la intervención de 
grupos delincuenciales, y los 
malos manejos de su primo 
hermano, Eleazar Guerrero 
López desde la subsecretaria 
de planeación y finanzas y toda 
su parentela. Y es que la propia 
Nahle trae en la mira al pariente 
cómodo, a quien se atribuye la 
difusión de los videos donde el 
esposo de Rocío Nahle se le vio 
actuando como una especie de 
futuro co gobernador, o lo que 

fotógrafo de Dean, Dennis 
Stock, su fotógrafo preferido, 
aquel que le retrató en pleno 
Times Square neoyorkino, 
posó para él un día de 
invierno, un día de un 
paseo: un abrigo negro, 
una lluvia y un cigarrillo 
en la boca. El fotógrafo 
publica un libro con sus 
fotografías. Lo estrena 
esta semana. ‘Los fans de 
Stock podrán admirar por 
fin el conjunto de su obra 
editada por Nourmand en 
un impresionante tomo, 
Dennis Stock: american 
cool (editorial Reel Art 
Press) que tiene como uno 
de sus principales reclamos 
la reconstrucción de la 
amistad del fotógrafo con 
James Dean. Suyas son 
algunas de las fotos más 
icónicas del actor, a quien 
además acompañó en su 
último y no tan conocido 
viaje a Fairmount (Indiana), 
donde Dean fue al colegio y 
donde está enterrado.

Esta es opinión personal 
del columnista

es lo mismo, el poder tras el 
trono, lo que molestó mucho 
a la oriunda de zacatecas, y así 
se lo hizo saber a Cuitláhuac 
García que, contrario a lo que se 
esperaría, lo sigue protegiendo, 
sabedor de que es poseedor de 
información comprometedora 
que podría acelerar los tiempos 
del ajuste de cuentas.

TODO LO anterior 
no lo ignora el Presidente 
López Obrador que decidió 
visitar Xalapa la tarde del 
sábado para reunirse con el 
gobernador Cuitláhuac García 
Jiménez de manera privada, 
encuentro en el que, también, 
participaron el director del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), Zoé Robledo, 
un reconocido operador de 
AMLO, y tal vez todo había 
pasado desapercibido a no ser 
porque las calles aledañas al 
Centro Estatal de Cancerología 
(Cecan), desde Soconusco, 
Aguascalientes y Saltillo fueron 
cerradas por elementos de 
Tránsito del Estado, mientras 
que en las inmediaciones había 
carros artillados y camionetas 
del Ejército Mexicano y de la 
Guardia Nacional (GN), evento 
al que acudieron el secretario 
de Finanzas y Planeación, 
José Luis Lima Franco como 
responsable de Eleazar.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

Dicen que para muestra, 
basta un botón. 
Dicen, también, 

que las comparaciones son 
odiosas, pero a veces son muy 
necesarias. 

Les platico: el régimen 
del PRIAN dejó abandonada 
la obra del Hospital de 
Perote durante 12 años. 
Todo ese tiempo la salud 
de los peroteños les valió 
queso. Y su representante 

oposición. En su tierra, como 
en todo Veracruz, ya no se 
comen sus mentiras y están 
listos para expresarle su 
repudio.

*Diputado Local. 
Presidente de la Junta de 
Coordinación Política.

¿cuánta gente enferma no 
tuvo acceso a servicio médico 
en todo ese tiempo? ¿Cuántos 
enfermos empeoraron o 
murieron porque hubo que 
trasladarlos a otro lado?

Perote es la muestra 
clara de la hipocresía de la 

popular nunca reclamó, ni se 
indignó, ni exigió que la obra 
se concluyera.

Aquí cabe preguntar: 
¿por qué se quedó la obra 
inconclusa? No tengo 
pruebas, pero tampoco 
dudas, de que se clavaron el 
dinero. En una de esas, para 
la campaña de alguno de 
ellos en el PRIAN.  ¿Y por 
qué el representante popular 
–Senador y Diputado 

Federal- del PRIAN nunca 
hizo iris para reclamar por 
la obra botada? Tampoco 
me consta, pero una buena 
explicación a su dócil 
silencio es la complicidad. O, 
cuando menos, el desinterés 
por el bienestar de sus 
representados, el repudio a 
cumplir con su deber.

Ahora, años después, con 
el hospital terminado por 
el actual Gobierno, hay que 

tener muchísima cachaza 
para decirle a la gente del 
distrito que alguna vez se 
representó que se interesan 
por su bienestar.

Por eso va a estar muy 
difícil su campaña. Si en su 
tierra, donde alguna vez la 
gente confió en él, les pagó 
mal con silencio oportunista, 
convenenciero y cómplice.

El Gobierno que ellos 
critican terminó la obra que 
aquellos dejaron botada. 
Ahora el centro médico tiene 
30 camas de hospitalización. 
Ofrece servicios de pediatría, 
ginecología, medicina 
interna, cirugía general, 
traumatología, urgencias, 
laboratorio, rayos X, 
ultrasonido y transfusión 
sanguínea, entre otros 
servicios.

Se dice fácil 12 años de 
abandono. Pero, pensemos: 
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Con especialistas en materia 
de seguridad, nos preparamos 
para construir un Veracruz sin 

miedo: Pepe Yunes

No hay delitos que frenen aspiraciones a los 
Yunes, asegura Miguel Ángel Yunes Márquez

Policías veracruzanos están a 
merced del hampa por descuido del 

Gobierno del Estado: Pepe Yunes

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz  

El candidato al senado 
por la coalición 
Fuerza y Corazón por 

Veracruz, Miguel Ángel 
Yunes Márquez aseguró 
que no hay delitos que le 
impidan a ninguno de los 
Yunes contender por el 
Senado en la entidad. 

Previo a un reunión que 
sostuvieron los candidatos 
Yunes Márquez y Américo 
Zúñiga Martínez, candidato 
a l diputación federal, 
Insistió en que no existe 
ningún  requerimiento por 
parte de alguna autoridad 
judicial o jurisdiccional 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

Los problemas de 
inseguridad que tiene 
Veracruz se tendrán que 

resolver con una estrategia 
inteligente, pero sobre todo 
con su propia policía, la 
cual en estos momentos se 
encuentra a merced de la 
delincuencia y descuidada 
por el Gobierno del Estado, 
acusó José Francisco Yunes 
Zorrilla.

Pepe Yunes mencionó 
que, más del 80 por ciento 
de los veracruzanos siente 
inseguridad, la violencia ha 
sido la mayor preocupación 
de las familias durante los 
últimos cinco años.

"Veracruz no pueden 
normalizar el miedo ni la 
angustia en la que están 
viviendo las veracruzanas y 
los veracruzanos, y la forma 
como lamentablemente está 
repercutiendo en el aparato 
productivo de la entidad (...) 
la necesidad de involucrar 
la tecnología en las tareas 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

La violencia es la mayor 
preocupación para las 
familias veracruzanas. 

En la actualidad, más del 80% 
de nuestra población siente 
inseguridad y con justa razón.

En los últimos seis 
años han incrementado 
delitos de alto impacto 
como las extorsiones, 
robos a transportistas y 
narcomenudeo. Además, la 
violencia homicida se estancó 
en tasas superiores a los 10 
asesinatos por cada 100 mil 
habitantes.

Consciente de esta 
situación, Pepe Yunes 
conversó a profundidad 
con diversos especialistas 
con amplía y reconocida 
trayectoria académica 
y profesional sobre la 
naturaleza de las violencias 
que afectan a las y los 
veracruzanos, y las mejores 
alternativas para erradicarlas.

En este encuentro, los 
especialistas intercambiaron 
ideas con Pepe Yunes sobre 
las causas y consecuencias 

de las violencias que viven a 
diario las y los veracruzanos 
dentro y fuera de sus hogares, 
principalmente niñas, niños, 
juventudes y mujeres, y 
también sobre la forma en 
cómo el crimen organizado 
destruye el bienestar de 
comunidades enteras y 
frena la prosperidad de las 
economías locales.

Pepe Yunes habló de la 
pertinencia de llevar a cabo 
una estrategia de seguridad 
seria, profunda e integral, 
que combine la atención a las 
causas a través de programas 
sociales pertinentes con el 
combate a la impunidad 
mediante la colaboración 
entre todos los niveles de 
gobierno y la implementación 
de nuevos modelos policiales, 
complementada con el uso de 
tecnología de punta.

Además, Pepe Yunes 
refrendó el compromiso de 
construir un Veracruz sin 
miedo, con paz y tranquilidad 
para las familias. El diálogo 
con expertos y todos los 
sectores de la sociedad es un 
paso fundamental para dicho 
objetivo.

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

7 8 11 21 24

3 4 9 10 24

1
129

3,859
27,233

$165,802.08
$1,212.11
$44.57
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

5
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6,742
27,766
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ATH. BILBAO
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SAN JOSE

PORTO

DIN. MOSCU

NECAXA

TIGRES

GUADALAJARA

AGUILAS

PUMAS
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R. SOCIEDAD

BARCELONA

BRIGHTON

FIORENTINA

LILLE

GALAXY

BENFICA

LOKOMOTIV

$1’000,000.00
$15,550.11
$1,180.33
$183.65
$50.96

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

436 $8,370.54

2
301

6,134
45,178

$140,661.73
$881.42
$47.58
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

¡Felicidades a los
ganadores!

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 4 de marzo de 2024

SORTEO NO. 10403

31,222 $766,489.90

35,653 $10’306,349.84

$3’649,555.44

SORTEO NO. 10404

51,615 $1’290,266.60

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2218

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA
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5
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12
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1
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3

4
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6

7

1

2
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4
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7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

9,776 $587,375.44

9,180 $577,016.06

8,427

5 1 6 3 6

8 4 6 1 8

2 1 3 9 1

7 9 4 9 7

3 9 4 8 2

$461,482.77

10,695 $396,388.95

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 32014

SORTEO NO. 32013

SORTEO NO. 32015

SORTEO NO. 32016

SORTEO NO. 32017

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

2,584
GANADORES

$379,771.39
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

2,543
GANADORES

$277,084.32
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

18,362 $1’426,887.22

MULTIPLICADOR
NO

por la comisión de algún 
delito como ha insistido el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 

Indicó que la 'carpeta 
azul" que se supone está 
abierta es inexistente o que 
si se abre y son puras hojas 
en blanco, porque al día de 
hoy no hay nada ni contra 
él ni contra su padre Miguel 
Ángel Yunes Linares o 
algún otro miembro de su 
familia. 

"Tanto que aquí 
seguimos, tanto que somos 
candidatos, tenemos el 
derecho para hacerlo y no 
hay absolutamente nada". 

Sobre los 
senalamirmtos de supuesto 

enriquecimiento ilícito 
dijo que "al día de hoy nadie 
de mi familia ha tenido un 
problema con la justicia, 
somos gente decente, somos 
gente trabajadora, somos 
gente que ha logrado lo 
que tiene con muchísimo 
esfuerzo y eso creo que le 
molesta".  

En otro tema descartó 
pedir seguridad especial 
durante el actual proceso 
electoral: 

"No pediré seguridad 
adicional, en lo que sí 
voy a pedir, junto con la 
doctora, ya como senadores, 
es que haya recursos para 
seguridad para el Estado y 
los municipios".

diarias de seguridad, cosa 
que no sucede actualmente 
en Veracruz, la necesidad de 
fortalecer nuestros policías, 
de profesionalizarlas y 
equiparlas, lamentablemente 
el problema de inseguridad 
se resolverá con los policías, 
no contra los policías que hoy 
están solos a la merced del 
hampa y descuidados de su 
patrón que es el Gobierno del 
Estado", sentenció.

Según datos estadísticos, 
en los últimos seis años se han 

incrementado delitos de alto 
impacto como las extorsiones, 
robos a transportistas y 
el narcomenudeo en la 
entidad veracruzana; esto sin  
olvidar que  la violencia 
homicida aumentó a tal grado 
de que existen cifras de 10 
asesinatos por cada 100 mil 
habitantes.

Pepe Yunes sostuvo este 
lunes un conversatorio con 
especialistas en materias 
de seguridad, con los cuales 
se analizó en conjunto los 

delitos que afectan a los 
veracruzanos, y la mejor 
manera para erradicarlos.

Llamó poderosamente la 
atención que los delitos ya no 
solo afectan a los adultos, sino 
que ha abarcado a los jóvenes 
y niños e, incluso estos se 
dan en espacios concurridos 
como parques y escuelas; 
la zozobra en la que vive la 
sociedad, señalaron, destruye 
el bienestar de comunidades 
enteras y frena la prosperidad 
de las economías locales.
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Más de 4 mil reclusos podrían 
votar en Veracruz: INE

INE aclara que fue Morena quien "bajó" 
a la segunda fórmula a Manuel Huerta

Nahle suma 8 agrupaciones políticas 
a su proyecto a la gubernatura 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

El vocal Ejecutivo del 
Instituto Nacional 
Electoral (INE), Josué 

Cervantes Martínez dio a 
conocer que en Veracruz hay 
4 mil 500 personas recluidas 
en penales federales y estatales 
que podrán votar el  próximo 
2 de junio.

Precisó que son aquellas 
personas que no han recibido 
una sentencia condenatoria 
y por consiguiente se 
encuentran a salvo sus 
derechos políticos:

"Es el voto de las personas 
en prisión preventiva, ya el 
Instituto Nacional Electoral 
emite un acuerdo así como 
la documentación electoral 
para organizar el voto de las 
personas  en prisión" precisó.

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

El vocal ejecutivo de la 
Junta Local del Instituto 
Nacional Electoral (INE) 

en Veracruz, Josué Cervantes 
Martínez aclaró que fueron los 
partidos Morena y sus  aliados 
quienes decidieron pasar de la 
primera a la segunda fórmula 
al Senado a Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara.

Precisó que el cambio de 
posición fue decisión de su 
propio partido y no como 
acusa Ladrón de Guevara.

"Por las dos coaliciones 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

La candidata de la 
coalición Sigamos 
Haciendo Historia 

en Veracruz, Rocío Nahle 
García y el dirigente estatal 
de Morena, Esteban Ramírez 
Zepeta firmaron un convenio 
con 8 agrupaciones políticas 
estatales.

Se trata de las agrupaciones 
"Unión Veracruzana", 
"Ganemos México la 
Confianza", "Unidad y 
Democracia", Democráticos 
Unidos Por Veracruz", "Equipo 
Político Veracruzano", 

Precisó que en la menos en 
el Cefereso de Villa Aldama  
hay 433 personas en esta 
situación,  de las cuales ya se 
entregaron 413 solicitudes de 
inscripción, necesaria para 

que las personas en prisión 
preventiva puedan votar, a las 
20 restantes no se les pudo 
hacer la entrega porque 12 
ya fueron trasladadas a otro 
centro penitenciario.

y el partido político que 
está compitiendo solo, de 
tal manera que no conozco 
el expediente y no tengo 
elementos para saber qué 
llevó a determinar al INE el 
registro del candidato que se 
menciona" expuso este lunes.

Josué Cervantes insistió en 
que el INE actúa en términos 
del marco de derecho y 
respecto de las peticiones 
que le hacen los partidos y 
coaliciones, es decir,  resuelve 
con los elementos que tiene a 
partir de la información que 
le proporcionan los partidos 
políticos.

"Compromiso con Veracruz", 
"Expresión Ciudadana 
de Veracruz", y "Fuerza 
Veracruzana".

De esta forma se 
comprometieron a 
implementar estrategias 
electorales de promoción, 
difusión y comunicación, 
así como promover la 
ideología, valores y causas 
del movimiento de la 
transformación en Veracruz.

Esteban Ramírez 
Zepeta, dirigente estatal de  
Morena, agradeció el 
compromiso para formalizar 
su incorporación al  
proyecto que encabeza la 

ingeniera Rocio Nahle  
con la coalición "Sigamos 
Haciendo Historia en 
Veracruz".

"Es necesario formalizar 
este tema, donde todas y todos 
aquí presentes apoyan la 
candidatura de Rocío Nahle, 
apoyan al movimiento y 
apoyan la continuidad de 
la cuarta transformación" 
expresó. 

Por su parte, Rocío 
Nahle también agradeció el 
apoyo de las APES en este 
proceso electoral y destacó 
la importancia, no sólo de 
continuar la transformación, 
si no de mejorarla.
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Sección B

En Lunes Cívico  
conmemoran el Día  

Internacional de la Mujer

Comunidades de Tamiahua dan 
su respaldo a Javier Velázquez

Tuxpan vive un Auge Transformador 
y de Progreso afirma Claudia Tello 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El estado vive un auge 
portuario gracias a que 
cuenta con tres recintos 

fiscales, el de Veracruz, el más 
importante del país, y los de 
Tuxpan y Coatzacoalcos que 
registran un movimiento 
significativo en el sector a 
nivel nacional e internacional, 
afirmó la candidata de Morena 
al Senado de la República, 
Claudia Tello Espinosa.

La seguridad y la 
infraestructura son 
condiciones prioritarias para 
atraer las inversiones que hoy 
mantienen una economía 
circulante entre los tuxpeños 
amén de la estabilidad social 
que esa garantía en este 
municipio de la zona norte de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

En el marco del Día 
Internacional de la 
Mujer, que se celebra el 

próximo viernes 8 de marzo, 
se realizó el Lunes Cívico en 
la explanada municipal, 

Participaron alumnas, 
alumnos del Colegio 
“Juana de Asbaje”, quienes 
expusieron las efemérides 
de esta semana y presentaron 
un acróstico relativo al Día 
Internacional de la Mujer.

Estuvieron presentes 
autoridades civiles y 
militares, padres de familia 
de los estudiantes, personal 
docente del colegio Juana 
de Asbaje, y elementos del 
39 Batallón de Infantería, 
Policía Municipal y del H. 
Cuerpo de Bomberos.

AGENCIAS  
Xalapa, Veracruz 

En su tercer día de 
campaña rumbo a la 
diputación federal por 

el distrito 5, Javier Velázquez 
Vallejo, candidato de la 
coalición “Sigamos haciendo 
historia” tuvo una intensa 
jornada en el municipio de 
Tamiahua, a donde acudió 
para platicar con la gente e 
invitarlos a refrendar con 
su voto la continuidad de la 
Cuarta Transformación.

En esta primera visita 
al municipio ubicado en la 
región de la Huasteca Alta 
veracruzana, el abanderado 
de Morena-PT-Partido Verde 
tuvo una intensa jornada 
recorriendo las comunidades 
de: Paso San Lorenzo, San 
Marcos, La Encarnación, 
Francisco González 
Bocanegra y Moralillo, en las 
cuales caminó y platicó con 

Afirma que en él tendrán un diputado cercano a la gente

sus habitantes.
Velázquez Vallejo destacó 

que cualquiera que aspire 
a representar al pueblo, 
debe conocer de cerca sus 

necesidades, y esto sólo es 
posible yendo al encuentro 
directo con la gente, 
caminando a ras de suelo y 
escuchando de viva voz sus 

expresiones. 
Recalcó que este contacto 

directo con el pueblo es uno 
de los principios básicos de 
la 4T que él ha aplicado en el 

servicio público, por lo que 
afirmó que los tamiahuenses 
tendrán en él un diputado 
cercano a la gente.

A su paso por las 
diferentes comunidades, 
Javier Velázquez reiteró 
el llamado a defender los 

logros obtenidos por la 
Cuarta Transformación, 
para lo cual se requiere que 
al Congreso de la Unión 
lleguen legisladores que 
verdaderamente representen 
al pueblo, para lo cual pidió el 
apoyo de todas y todos.

la entidad, precisó en recorrido 
en esta región.

Tras reunirse con colonos 
tuxpeños, Claudia Tello realizó 
una caminata nocturna en 
el bulevar con simpatizantes 
y militantes quienes la 
acompañaron hasta altas horas 
en esta brigada ciudadana 
donde tuvieron la oportunidad 
de constatar la belleza y paz de 
la que gozan los habitantes.

Lo anterior, precisó, 
contrario a la etapa neoliberal 
con los gobiernos del PAN y 
PRI con los que no había paz 
social. 

“Recorrí las calles de 
Tuxpan, la población tranquila 
y feliz. En domingo por la tarde 
los adultos mayores sonriendo 
y jugando lotería en el parque 
central. Estos momentos de paz 
sólo han sido posibles gracias 

a la Cuarta Transformación. 
Con los gobiernos anteriores 
no estábamos tranquilos ni 
tampoco podíamos salir a las 
calles, por el contrario, nos 
encerrabamos en casa apenas 
atardecía.”, recordó Tello 
Espinosa. 

Ante esta realidad 
pujante que registra el estado 
de Veracruz y los avances 
que ha logrado la 4T, Tello 
Espinosa confió en que la 
ciudadanía refrendará su voto 
a Morena el próximo 2 de 
junio, particularmente a su 
proyecto rumbo al Senado de 
la República. 

“Vamos por el Plan C, 
tu servidora Claudia Tello, 
candidata al Senado, te pido 
reflexiones sobre los beneficios 
de la transformación que 
inició en 2018 con el arribo a 

la presidencia del Lic Andrés 
Manuel López Obrados. 
¡Morena Va!”, concluyó.
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Liliana Emilia Gómez Santiago

Yajaira Lizbeth Pérez Hernández
Deseo de un árbol

La música 
nos separó

Un paso hacia 
el frente y dos 
para atrás, 

balanceándome de 
izquierda a derecha, 
con mis ojos cerrados, 
dejándome llevar por 
tus hermosas notas 
de voz que hace que 
me sienta tranquila y 
confiada, bailando e 
imaginando que estas 
tu aquí.

Mi artista que 
solía creerse en el más 
grande del mundo 
y soñaba en estar 
en los más grandes 

escenarios, resulto 
perderme en el camino.

R e c o n o c i m i e n t o 
de la demás gente era 
lo que necesitabas 
para sentirte “¿bien?”, 
resultó que los cinco 
años de relación en 
donde las noches 
eran de desvelo, 
desgastándome en 
frases motivadoras 
y soportando tus 
cambios de humor 
no fueron suficientes 
para que me eligieras, 
la aprobación y los 
sacrificios que tenías 

que realizar los hiciste, 
aun si me involucraba 
a mí

Tu canción sigue 
sonando, tu voz aún 
no termina de cantar 
y te sigo imaginando 
como aquella vez 
que bailamos con tus 
borradores de voz, las 
notas no se acaban 
todavía, pero mis 
recuerdos contigo se 
están borrando y estoy 
segura de que cuando 
termine la canción 
nuestra historia 
también lo hará.

La primera vez que lo 
escuché me alarmé , 
los cuervos no solemos 

platicar con los árboles, tan 
solo nos limitamos a posar 
en sus ramas y comer frutos 
si es que los dan; pero es 
sabido que cuando alguien 
sencillamente no está 
destinado a cumplir el papel 
en donde se le obliga a nacer, 
tarde o temprano su futuro 
cambiará, en incluso el 
mismo ser puede que mueva 
todas las piezas necesarias 
de la vida para cambiarlo; 
este era el caso del árbol 
que hablaba conmigo, 
al principio no quería 
escucharlo, pero después 
me pareció interesante que 
un árbol, quien solo tenía 
que dar frutos pero no lo 
haya logrado, ahora quisiera 
convertirse en humano. 

Después de nuestra 
primera conversación se la 
pasaba pidiéndome todos 
los días que lo ayudara a 
cumplir su sueño, pero 
sencillamente le decía que 
yo no era ninguna especie 
de ser mágico, mucho menos 
un dios o un hada madrina, 
le decía que sobre esas cosas 
mágicas, los humanos solían 
hablar mucho, que al menos 
podría alegrarse, en ese 
aspecto se parecía mucho a 
ellos.

El árbol mantuvo siempre 
su fe y fue muy perseverante 
conmigo, tanto que al final 
accedí a ayudarlo, y comencé 
a preguntar por los cielos, 
volando con mi parvada y 
después con muchas otras 
parvadas, si conocían a un 

del árbol el ave pareció 
interesada. Entonces me 
convertí en el mensajero 
entre el árbol y esta extraña 
ave durante algún tiempo. 
Finalmente, una primavera, 
el ave del paraíso dijo que 
estaba listo para cumplir. 
Entonces, alzó un ala, y se 
arrancó la última pluma 
que le quedaba. Me la dio, y 
dijo que la llevara al árbol. 
Así lo hice, volé cientos de 
kilómetros, como cada día 
que llevaba los mensajes, 
y le dije al árbol que al 
parecer este sería el último 
movimiento para cumplir 
anhelo. 

-¡cuervo! Qué gusto verte, 
¿no te gusta mi nueva forma?

-pues yo no diría que 
cambiaste much

-soy yo ¡el árbol! El ave del 
paraíso no me comentó que, 
después de convertirme en 
humano, tendría que venir 
aquí una vez al mes a cuidar 
sus flores y convertirme en un 
ave sin plumas. A cambio, el 
usaría mi cuerpo de humano, 
porque siempre había tenido 
ese sueño.

-¡pero eso nunca lo 
hablaron en los mensajes!, 
¿quieres que lo busque y le dé 
una lección?

-no te preocupes cuervo, 

fue un trato y debo cumplir. 
El bajará de lo más alto y se 
llevará su cuerpo, dejándome 
de nuevo como el humano 
que siempre quise ser.

-Podríamos destruir estas 
flores, quizás así no tengas 
que cuidarlas.

-Me encantaría, pero…son 
mi fuente de vida también, si 
las destruyo poco a poco me 
iré convirtiendo en árbol, 
y no quiero regresar a eso. 
Cuervo, gracias por tu apoyo, 
siempre te recordaré, puedes 
visitarme cuando quieras.

Después de esa plática me 
retiré. Pensé en muchas cosas, 
quizás cumplir por cualquier 
precio un deseo estaba mal, o 
quizás bien. Quizás el árbol 
no se arrepentía, porque 
se creía libre, cuando en 
realidad solo había cambiado 
de cautiverio. 

Me posé sobre una rama de 
un árbol, desde ahí alcanzaba 
a ver como el ave sin plumas 
(que era el árbol), reposaba 
sobre las flores; entonces vi 
cómo se acercó un humano, 
y con una piedra mató al ave 
a golpes en la cabeza, pensaba 
que solo era un humano 
malvado cualquiera, así que 
decidí no intervenir, pero 
cuando pude ver sus ojos me 
di cuenta que aquel humano 
era en realidad el ave del 
paraíso, y había matado al 
árbol. 

Al final, el deseo del 
árbol también era deseo 
del ave del paraíso, y sabía 
que tarde o temprano 
tendría la oportunidad de 
arrebatárselo, con un favor 
como pago o con la muerte.

ser capaz de cumplir tal deseo 
del árbol. Muchas semanas 
pregunté y pregunté, y 
finalmente encontré la 
respuesta a mi investigación: 
ave del paraíso, así era como 
lo llamaban los pocos que 
lo conocían. Decían que 
cumplía tus deseos por un 
favor como pago. Fue difícil 
hallarlo, pero cuando lo hice 
me decepcioné un poco, 
esperaba a un ser más fuerte, 
quizás más alto, pero sólo era 
un ave con pocas plumas, 
además se veía muy viejo y no 
sonreía.

Aun así me escuchó; 
cuando le dije el deseo 

Pasaron muchos meses 
para que volviera al mismo 
lugar donde conocí al árbol, 
pero este ya no estaba, en 
su lugar se encontraban 
cientos de flores de un 
extraño aspecto, tenían 
flores en forma de picos de 
color naranja y azul, no me 
parecían tan lindas, y no me 
hubiera detenido a observar, 
pero entonces vi algo que 
me llamó la atención, un ave 
sin plumas reposaba entre 
las flores, ¿ave del paraíso?, 
quizás había cambiado su 
lugar de residencia, decidí 
saludarlo.

-¡ave del paraíso!
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REDACCIÒN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Con la finalidad 
de fortalecer la 
veneración a nuestra 

bandera, las autoridades 
municipales realizaron 
este lunes cívico en la 
explanada de palacio 
municipal.

En esta ocasión al 
personal de la Dirección 
Municipal del  Agua 
y a la Oficialía Mayor 
realizar los honores a la 
bandera, donde como ya es 
costumbre la entonación 
del himno nacional y el 
himno a Veracruz.

Acompañados de los 
empleados de confianza y 
sindicalizados, así como 
también el personal de la 
policía municipal, quienes 
con la escolta  que con 
gallardía portaron nuestra 
bandera tricolor.

REDACCIÒN NORESTE   
Xalapa, Veracruz 

Este fin de semana, 
trascendió la visita 
del Secretario de 

Salud, Jorge Alcocer 
Varela, el Director General 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social, Zoé Robledo 
Aburto y el Gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez, 
al Centro de Distribución 
de Servicios de Salud de 
Veracruz (CEDIS SESVER), 
recientemente inaugurado 
y que tiene como objetivo 
fortalecer el proceso de 
recepción, almacenaje y 
reparto de medicamentos 
en el Estado.  

A través de sus redes 
sociales, el Gobernador de 
Veracruz, destacó que luego 
de la visita del Presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador a las instalaciones 
del Centro Estatal de 

Visitan el Centro de distribución 
de medicamentos SESVER

Honores a nuestro lienzo 
tricolor en Cazones 

Jorge Alcocer, Zoé Robledo y Cuitláhuac García

De  igual forma el 
alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral en su mensaje 

continuo haciendo la 
invitación a reafirmar el 
compromiso de trabajar 

con responsabilidad y 
calidad en beneficio de la 
ciudadanía Cazoneña

Cancerología (CECAN), 
la noche del sábado, junto 
con la Secretaria de Salud 
y Directora General de 
Servicios de Salud de 
Veracruz, Guadalupe Díaz 
del Castillo Flores, el 
Director Administrativo, 
Jorge Sisniega Fernández, 
el equipo de Salud Federal 
e IMSS Bienestar, se 
trasladaron al CEDIS 
SESVER, para realizar un 
recorrido y constatar la 
operatividad de todas sus 
áreas.

Al recién reinaugurado 
CEDIS SESVER se dieron 
cita los funcionarios 
estatales y federales a 
quienes se les pudo observar 
accediendo a las naves que 
almacenan y suministran 
medicamento e insumos 
a unidades médicas de la 
entidad veracruzana.

El mandatario estatal 
textualmente escribió 

en su cuenta personal de 
Facebook: “Después de 
la reunión en el CECAN 
con el Presidente, nos 
fuimos con en el equipo 
de Salud Federal y del 
IMSS Bienestar al Centro 
de Distribución de 
medicamentos de SESVER, 
para que conocieran los 
procedimientos eficientes 
en la recepción y entrega 
de medicamentos en 
Veracruz”.

Es preciso recordar que 
el Centro de Distribución 
SESVER fue recientemente 
inaugurado por las 
autoridades estatales, 
resaltando el hecho 
que se dejaron atrás 
servicios subrogados de 
administración, entrega y 
reparto de medicamentos, 
toda vez que ahora este tipo 
de actividad corresponde 
enteramente al actual 
sistema de salud.
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AGENCIAS 
Puerto Príncipe, Haití 

El gobierno de Haití 
declaró estado de 
urgencia y el toque 

de queda por un periodo 
de 72 horas renovable en 
el departamento del Oeste, 
donde está Puerto Príncipe, 
debido a la "degradación de la 
seguridad" y los ataques de la 
víspera de dos cárceles a manos 
de las bandas armadas.

En un comunicado, el 
Ejecutivo indica que a fin de 
"restablecer el orden y tomar 
las medidas apropiadas para 
recuperar el control de la 
situación", el toque de queda 
rige esta noche hasta las 05.00 

AGENCIAS 
Guayas

Doce personas, entre 
ellos miembros del 
poder judicial y 

políticos, fueron detenidos en 
Ecuador por supuestos nexos 
con el narcotráfico, informó 
la Fiscalía, en el marco de una 
amplia investigación sobre 
delincuencia organizada.

Durante un operativo 
realizado en la provincia 
costera de Guayas (suroeste) 
fueron allanadas casas y 
oficinas de magistrados, de 
un ex diputado y de una ex 
presidenta de la Corte local 
de Justicia, señaló el ente 
acusador por la red X.

El denominado caso Purga 

AGENCIAS 
Colorado

El Tribunal Supremo 
de Estados Unidos 
declaró este lunes 

inconstitucional la expulsión 
del ex presidente Donald 
Trump (2017-2021) de las 
primarias republicanas en 
Colorado, un fallo que le 
allana el camino para ser 
elegido el candidato de su 
partido a la presidencia.

El dictamen se conoce la 
víspera del "supermartes", 
cuando 15 estados, incluido 
Colorado, celebran primarias 
para las presidenciales de 
noviembre. 

En respuesta, el magnate 
calificó de "gran victoria" 
para Estados Unidos la 
decisión de Corte Suprema, 
pues ha mencionado en 
diversas ocasiones que es un 
perseguido político.

Los magistrados del 
Tribunal Supremo, donde 
los conservadores ostentan 
mayoría, argumentan que 
según la Constitución, 
es responsabilidad del 
Congreso y no de los estados 
hacer cumplir la Sección 3 
de la Enmienda 14, la cual 
fue utilizada por el Tribunal 
Supremo de Colorado para 
fallar en contra de Trump.

En concreto, el Tribunal 
Supremo de Colorado 
consideró que Trump 
participó en un intento 
de "insurrección", lo que 

Trump vuelve a la boleta 
electoral de Colorado por 

fallo del Tribunal Supremo

Haití declara toque de queda 
ante violencia de pandillas

Arrestan a 12 jueces y políticos por 
presuntos nexos con el narco en Ecuador

lo descalifica para ocupar 
cargos públicos, según lo 
establecido en la Sección 
3 de la Enmienda 14 de la 
Constitución.

Esta enmienda, aprobada 
en 1868 después de la Guerra 
Civil en Estados Unidos, 
tuvo como objetivo prevenir 
que los sureños rebeldes de 
la Confederación, quienes 
habían jurado lealtad a la 
Constitución para luego 
traicionarla, pudieran 
acceder al poder.

"Concluimos que los 
estados pueden descalificar 
a personas que ocupan o 
intentan ocupar cargos 
estatales. Sin embargo, los 
estados no tienen poder 
bajo la Constitución para 
hacer cumplir la Sección 
3 con respecto a los cargos 
federales, especialmente la 
Presidencia", reza el fallo.

Aunque los jueces 
ofrecieron diferentes 
razones, la decisión fue 
unánime y marca la 
intervención más directa del 
Tribunal Supremo en unas 
elecciones desde la decisión 
Bush v. Gore, que resolvió 
una disputa sobre los votos en 
Florida y finalmente otorgó 
la victoria a George W. Bush, 
quien ejerció la presidencia 
entre 2001 y 2009.

El pasado 8 de febrero, los 
jueces del Tribunal Supremo 
celebraron una audiencia 
para escuchar los argumentos 
de las partes sobre el caso 

de Colorado y ya entonces 
se mostraron reticentes 
sobre las implicaciones  
que podría tener a nivel 
nacional la expulsión de 
Trump de las primarias de 
ese estado, especialmente 
de cara a las elecciones de 
noviembre.

Tanto los jueces más 
progresistas como los más 
conservadores expresaron 
su incomodidad durante sus 
intervenciones con la idea 

de que estados individuales 
interpreten la elegibilidad 
constitucional de un 
candidato para un cargo 
nacional.

El fallo se produce sin 
que los jueces hayan estado 
presentes dentro del tribunal, 
ya que no tienen previsto 
celebrar una audiencia hasta 
el 15 de marzo.

Los magistrados han 
hecho caso, por tanto, a las 
presiones por el apretado 

calendario electoral y a 
las peticiones del Partido 
Republicano de Colorado, 
que le había pedido actuar 
antes del 'supermartes' que 
se celebra mañana.

En un fallo sin 
precedentes, la Justicia de 
Colorado determinó en 
diciembre que la Sección 
3 de la Enmienda 14 de la 
Constitución inhabilita 
al republicano por la 
"insurrección" del asalto 

al Capitolio, cuando una 
horda de trumpistas atacó 
el Congreso para intentar 
frenar la ratificación de la 
victoria de Biden.

El fallo del Tribunal 
Supremo, adoptado por 
unanimidad, pondría fin 
a los intentos de Illinois y 
Maine para sacar a Trump 
del proceso de primarias del 
Partido Republicano, pero 
todavía está pendiente la 
decisión.

horas, y el lunes, el martes y el 
miércoles próximos desde las 
18.00 a las 05.00 horas.

Esta medida no afecta a 
los miembros de la fuerza 
pública que estén de servicio, 
los bomberos, los conductores 
de ambulancias, personal 
sanitario y periodistas 
debidamente identificados.

"Las fuerza del orden han 
recibido el mandato de usar 
todos los medios legales a su 
disposición para que se respete 
el alto el fuego y detener a los 
infractores", agrega la nota 
firmada por Patrick Michel 
Boivert, que actúa como 
primer ministro en ausencia 
de Ariel Henry.

Testimonio de reos tras el 

asalto:
Se toma esta medida en 

el departamento del Oeste 
por la degradación de la 
seguridad, en especial en la 
zona metropolitana de Puerto 
Príncipe, "caracterizada por 
actos criminales cada vez más 
violentos perpetrados por las 
bandas armadas que provocan 
desplazamientos masivos de 
población, y consistentes sobre 
todo en secuestros y asesinatos 
de pacíficos ciudadanos, 
violencia ejercida contra 
mujeres y niños, saqueos y 
robos de bienes públicos y 
privados".

En su texto, el gobierno 
se refiere a los ataques contra 
las dos mayores cárceles del 

país, La Capitale y Croix des 
Bouquets.

"Causantes de muertos y 
heridos en las filas de la Policía 
y del personal penitenciario, la 
fuga de peligrosos prisioneros 
y actos de vandalismo de esos 
lugares", unas acciones que 
"ponen en peligro la seguridad 
nacional", añade el texto.

Relato del asalto a prisión:
Desde el jueves pasado 

se registra una violencia sin 
precedentes en Haití marcada 
por el aumento del número 
de enfrentamientos entre 
la policía y las pandillas 
armadas, la intensificación de 
los tiroteos en los barrios y el 
incremento del número de 
muertos y heridos.

surgió de una gran indagación 
llamada Metástasis, revelada 
en diciembre y descrita por la 
fiscal general Diana Salazar 
como la piedra angular de la 
"narcopolítica" en Ecuador.

Jueces, políticos, fiscales, 
policías, un ex director de 
la autoridad penitenciaria 
y muchos otros miembros 
de altas esferas del poder 
están acusados de beneficiar 
a organizaciones criminales 
a cambio de dinero, oro, 
apartamentos y otros lujos.

Entre los indicios hallados 
en la vivienda del ex legislador 
hay dos armas de fuego, 
relojes Rolex, licores, joyas, 
documentos, 7 mil 535 dólares 
y 505 euros, señaló la Fiscalía.

El caso Purga "le da 

continuidad a la depuración 
que requiere el país en este 
momento", dijo Salazar en un 
video divulgado por la Fiscalía, 
añadiendo que "continuamos 
trabajando en esta limpieza de 
las instituciones del Estado".

"Contamos con elementos 
que evidencian la necesidad de 
sanear el sistema judicial para 
librarnos de la corrupción y de 
la profunda descomposición 
estructural de la que hemos 
sido testigos estos últimos 
meses", expresó.

Salazar indicó que sobre los 
detenidos recaen sospechas de 
que "han permitido que la 
política legislativa, la justicia 
y el narcotráfico trabajen de la 
mano".

Ante una violenta 

arremetida de bandas del 
narco con nexos con carteles 
de México y Colombia, el 
presidente Daniel Noboa 
declaró a la nación en 
"conflicto armado interno" 
y tildó de "terroristas" y 
"beligerantes" a una veintena 
de organizaciones criminales.

Así lo informó la fiscal:
Desde entonces, unas 65 

toneladas de drogas han sido 
decomisadas en Ecuador, 
ubicado entre Colombia 
y Perú, los principales 
productores mundiales de 
coca.

En agosto fue asesinado 
el candidato presidencial 
Fernando Villavicencio, un 
periodista de investigación 
que había destapado varios 

escándalos de corrupción 
que salpicó a altas autoridades 
gubernamentales.

Villavicencio había 
denunciado días antes que 
fue amenazado por Adolfo 
Fito Macías, jefe de una de 
las principales agrupaciones 

criminales del país que en 
enero se fugó de una cárcel de 
Guayaquil (capital de Guayas) 
en la que cumplía 34 años 
de prisión por delincuencia 
organizada, narcotráfico y 
asesinato. El mafioso aún no 
ha sido recapturado.



REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Asociaciones políticas 
del estado de 
Veracruz se sumaron 

hoy al proyecto de la Cuarta 
Transformación que 
encabeza la Ingeniera Rocío 
Nahle García.

En una amena reunión, 
donde intercambiaron 
puntos de vista que implican 
a varios sectores asociados, 
Nahle García subrayó que 
la 4T es un movimiento 
incluyente y abierto que 
tiene las puertas abiertas 
para todos aquellos que 
deseen sumarse y construir.

“La Cuarta 
Transformación escucha y 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Durante una reunión 
con empresarios, 
e candidato de 

la coalición "Fuerza y 
Corazón por Veracruz" a 
la diputación federal por 
Xalapa, Américo Zúñiga 
Martínez destacó que a 
inversión es como el agua, 
fluye por donde menos 
resistencia encuentra y lo 
que tenemos que hacer es 
incentivarla y traer más 
capitales para generar 
empleos.

"No hay tiempo de 
flaquezas, no podemos ser 
apartidistas, no podemos 
ser apáticos, hay que 
tomar partido, no por las 
siglas, háganlo por las 
causas, por las banderas, 
nuestra coalición no es 
de membrete o de letras, 
es una coalición real por 
causas, por democracia, 

REDACCIÓN NORESTE   
Veracruz, Veracruz 

La comunicación es de 
ida y vuelta y la radio 
es uno de los medios 

más importantes que nos 
permiten llegar a todas las 
regiones del estado, aseguró 
la Ingeniera Rocío Nahle 
García en reunión con 
asociados de la Cámara 
Nacional de la Industria de la 
Radio y Televisión (CIRT) en 
el estado.

Hoy, tras cinco años de la 
4T en México, es indudable, 
afirmó, que la forma de 
comunicar ha cambiado 
y ahora es de ida y vuelta 
y esto es gracias a medios 
tradicionales como la radio 
que se han sabido adaptar a 
estos tiempos y por supuesto, 
destacó, a las redes sociales.

“La mañanera” del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador también 
ha sido una herramienta 
importantísima para 
comunicar, para informar 
lo que institucionalmente 
se ha hecho pero además, 
reconoció, le ha permitido a 
la gente, al ciudadano común, 
responder, decir en que esta y 
no de acuerdo y eso se llama 
libertad de expresión, una 
libertad como nunca antes 
había habido en México y la 
4T ha sentado un precedente, 
subrayó.

“Como gobierno hemos 
respetado, el presidente a 
nadie le ha dicho tú no vas a 
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Se reúne con integrantes de la CIRT en Veracruz.

Se reúne con asociaciones políticas dispuestas a aportar a la 4T en Veracruz.

Se adhieren asociaciones políticas a Rocío Nahle 

Américo Zúñiga promueve inversiones para garantizar el agua en Xalapa 

La Transformación  
también alcanzó a la 

comunicación: Rocío Nahle 
Otro punto a favor de la 

4T, añadió, es que la libertad 
de expresión en este gobierno 
no tiene precedente “creo 
que nunca se había visto que 
un presidente todos los días 
en la mañana se avienta dos 
horas, informando, diciendo, 
dándonos clases de historia, 
defendiéndose y si ustedes se 
fijan, yo estaba en el gobierno 
con él, y fue de menos a más, 
el presidente es un político 
fuerte y al momento en que 
van subiendo de tono las 
calumnias, las mentiras, 
la participación aumenta”, 
agregó. 

Adrián Laris Casas, 
presidente del Consejo 
Consultivo de la CIRT a 
nivel nacional así como del 
presidente del organismo 
en el estado, Alejandro 
Domínguez Ferráez, 
fungieron como anfitriones 
de Rocío Nahle en este 
diálogo respetuoso con los 
empresarios del sector en 
Veracruz. 

Finalmente, Rocío Nahle 
agradeció el invaluable  
apoyo que la industria 
radiofónica en Veracruz le ha 
dado durante su trayectoria 
pública a fin de dar a  
conocer los resultados 
logrados en cada uno de sus 
encargos. 

“Nuestro estado es muy 
diverso, muy grande y creo 
que donde mayor penetración 
tenemos es en la radio y les 
agradezco a todos ustedes su 
apoyo”, enfatizó.

publicar tu si tú no, creo que 
como nunca, como nunca 
hoy, tanto el presidente como 
su familia, los funcionarios 
estamos en un aparador y 
estamos expuestos a todas las 
críticas veraces y no veraces”, 
reconoció. 

Destacó que en su caso, 
con todas las estaciones de 
radio de Veracruz siempre 
ha tenido un acercamiento 
lo cual es de resaltar porque 
como funcionaria pública 
reconoce que además de 
medios de comunicación son 
empresas que generan empleo 
y derrama económica.

“Por lo que estar con 
ustedes es muy importante, 
primero para escucharlos, 
ustedes son empresarios, 
dan empleo, atrás de 
ustedes dependen familias 
e independientemente de la 
concesión que ustedes tienen 
del gobierno federal esto 

ustedes lo han multiplicado 
con una empresa, ese es el 
objetivo de las concesiones 
que da el gobierno”, detalló.

En un diálogo 
bidireccional, Rocío Nahle 
destacó que en materia de 
comunicación e información 
“estamos viviendo tiempos 
muy interesantes, de ida 
y de vuelta yo siempre he 
dicho, ustedes hacen la labor 
primordial en el radio, y 
creo que contrario a lo que 
se percibe o se comenta de 
que se amenaza la libertad 
de expresión, con el debido 
respeto es completamente 
distinto, las redes sociales, 
el internet irrumpieron 
en la humanidad en una 
forma abierta, directa, nos 
cambiaron a la sociedad en el 
sentido de la comunicación, 
los niños los jóvenes, nos 
estamos comunicando de 
diferente manera”, explicó.

da pie al diálogo, nosotros 
sumamos, no restamos 
y lo más importante: 
construimos”, indicó Nahle 
García.

Los asociados 
expresaron su beneplácito 
por el encuentro y 
presentaron su propia 
visión social a Nahle García 
quien coincidió en que para 
lograr una mejor sociedad 
es necesario concretar 
acuerdos que beneficien a 
todos. 

No mentir, no robar y no 
traicionar es el apostolado 
de la 4T y quienes deseen 
sumarse a este proyecto de 
nación bajo esas premisas 
son bienvenidos, finalizó 
Nahle García.

por fortalecimiento 
institucional", expuso. 

Adelantó que presentará 
46 propuestas durante la 
campaña, pero destacó el 
tema del agua que escasea 
cada día más en la ciudad, 
por lo que se requiere una 
nueva fuente de abasto, 
recursos, una nueva planta 
de tratamiento de aguas 
residuales. 

"La propuesta tiene que 
ver con la subsistencia de 
Xalapa, es un tema de salud, 
de desarrollo económico, de 
crecimiento y es un tema 
que nos agobia más que 
nunca y debemos asumir 
responsabilidad", señaló el 
abanderado.

Américo Zúñiga 
también subrayó que se debe 
cambiar la carencia de un 
representante popular en el 
Cámara de Diputados, "de lo 
que se trata es de escuchar, 
trabajar y obedecer lo que la 
gente les exige". 

En dicha reunión 
también estuvieron los 
candidatos al Senado, Sara 
Ladrón de Guevara y Miguel 
Ángel Yunes Márquez, 
así como el candidato 
suplente a la diputación 
federal por Xalapa, Román 
Moreno, los representantes 
empresariales plantearon 
diferentes inquietudes y  
Zúñiga Martínez dijo que 
la propuesta es muy clara, 
mejorar la seguridad y 
cambiar la fallida política 
de abrazos no balazos.

Zúñiga Martínez 
reconoció a la ex rectora 
de la Universidad 
Veracruzana, Sara Ladrón 
de Guevara, "una xalapeña 
que nos ha enseñado cómo se 
defienden las instituciones, 
no con discursos, sino con 
hechos y tomando la calle, 
donde tuvo el respaldo de la 
sociedad, de la comunidad 
universitaria, de los 
sindicatos". 

Acerca de Miguel Ángel 
Yunes Márquez indicó que 
tienen más coincidencias 
que diferencias y recordó 

que levantó la voz por los 
recursos que le quitaron 
a los municipios, pues 
la Federación se quedó 

con el presupuesto 
de Aportaciones y 
Participaciones federales, 
"un delito imperdonable".
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Claudia Sheinbaum puntualizó la honestidad, la atención a las causas, la coordinación y el combate a la corrupción como 
la base para lograr un México con paz, seguridad y justicia

‘’Un país educado, es un país empoderado’’, coincidió Claudia Sheinbaum con el deseo del pueblo de Tula de colocar la 
educación como el centro de la 4T.
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Claudia Sheinbaum presenta 
su Estrategia de Seguridad

Destaca Claudia Sheinbaum Medio Ambiente y 
Educación como prioridad del segundo piso de la 4T

Claudia Sheinbaum va por una transformación con ojos de mujer
REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Gobernar para seguir 
transformando a México 
desde la mirada de una 

mujer de la 4T será la clave para 
continuar velando los derechos 
de todas y todos,  fue el mensaje 
que Claudia Sheinbaum, 
Candidata a la Presidencia 
de México por la Coalición 
“Sigamos Haciendo Historia” 
(Morena-PT-PVEM), destacó 
durante el último capítulo de su 

REDACCIÓN NORESTE 
Tula de Allende, Hidalgo

Abrir más espacios para la 
educación y atender los 
problemas ambientales, 

son clave para lograr la 
transformación del municipio 
de Tula de Allende en el estado 
de Hidalgo, así lo reconoció 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
candidata a la Presidencia 
de México por la Coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

La candidata de la 
coalición “Sigamos 
Haciendo Historia” —

que conforman Morena, PT 
y PVEM— a la Presidencia 
de la República, Claudia 
Sheinbaum Pardo, presentó 
su “Estrategia de Seguridad: 
República Segura y con 
Justicia” basado en cinco 
ejes: Honestidad y Atención 
a las causas; Consolidación 
de la Guardia Nacional; 
Fortalecimiento de la 
inteligencia y la investigación; 
Coordinación con policías 
estatales y Fiscalía General 
de la República y Reforma 
al Poder Judicial, con el que 
busca alcanzar un México 
más seguro. 

“La estrategia consiste 
de cinco ejes que nos dieron 
resultado en la Ciudad de 
México y que sabemos que 
a nivel nacional podemos 
avanzar todavía más en los 
resultados. Por supuesto 
honestidad al frente, 
siempre, y atención a las 
causas, no dejar la educación, 
atención y acceso a derechos 
a las y los jóvenes de nuestro 
país”, informó la candidata 
morenista.

Puntualizó que dichos 
ejes, serán la clave que ayude 
a construir un México con 
paz.

”Nuestra política es la 
construcción de la paz”, 
agregó.

Durante la presentación, 
expuso los avances alcanzados 
en la primera etapa de la 

transformación y resaltó 
que hubo una reducción del 
18 por ciento en homicidios 
dolosos con el Presidente, lo 
que no hubiera sido posible 
sin la llegada de Andrés 
Manuel López Obrador y la 
Cuarta Transformación. 

“Desde enero del 2018 
hasta enero del 2024 hay  
una reducción en los 
homicidios dolosos del 18 por 
ciento. Se ha dicho mucho 
que en qué sexenio hay más 
número de homicidios, 
el tema centrales que si la 
tendencia que traíamos del 
anterior gobierno hubiera 
seguido, el aumento en los 
homicidios hubiera sido 
más del 30 por ciento y lo 
que ha hecho el Gobierno 
de México ha permitido una 
reducción del 18 por ciento”, 
refirió.

Además, resaltó que es 
la única candidata en la 
contienda que ha presentado 
resultados, ya que al frente 
de la capital disminuyó los 
índices delictivos.

“Cuando nosotros 
llegamos a la ciudad, llegamos 
en el momento histórico 
de mayor inseguridad. Los 
homicidios estaban en el 
nivel más alto, con una 
tendencia a la alza. Llegamos 
a tener en mayo del 2019, 5.2 
homicidios diarios, lo que 
nunca había existido en la 
ciudad. Nosotros dejamos la 
Ciudad de México con dos 
homicidios diarios, 2022 fue 
el año de menor número 
de homicidios desde 1989 
en la Ciudad de México. Es 
decir, hay experiencia y hay 
resultados en el tema de 
seguridad. En los delitos de 

alto impacto, la disminución 
fue todavía mayor, fue una 
reducción del 58 por ciento 
y en robo de vehículo con 
violencia una disminución 
del 69 por ciento”, destacó. 

Por su parte, la ex 
directora del Instituto de 
la Juventud en la Ciudad 
de México, Beatriz Adriana 
Olivares Pinal destacó la 
importancia de atender las 
causas con la inclusión de 
jóvenes sin criminalización, 
sin discriminación y sin 
estigmatización como lo hizo 
el programa “Jóvenes Unen al 
Barrio”, implementado por 
la Dra. Claudia Sheinbaum 
en su gestión como Jefa de 
Gobierno de la Ciudad de 
México.

”Lo mejor que se puede 
hacer en una política pública 
en materia de juventud, 

siempre será creer en las y 
los jóvenes como lo hizo el 
programa ´Jóvenes Unen 
al Barrio´ en la Ciudad de 
México”, señaló.

Durante su intervención, 
el candidato de “Sigamos 
Haciendo Historia” al 
Senado de la República, 
Omar García Harfuch, 
expuso la importancia del 
fortalecimiento de todas las 
instancias de seguridad y la 
coordinación entre todos 
los actores involucrados 
como un elemento esencial 
para lograr resultados en la 
reducción de la delincuencia, 
con estrategia e inteligencia 
para combatir delitos de 
alto impacto y combatir al 
crimen organizado. 

En ese mismo sentido se 
pronunció la candidata al 
Senado, Ernestina Godoy, 
al manifestar que “la 
autonomía de las Fiscalías 
no impide que se tenga una 
coordinación”, como ocurrió 
cuando fue fiscal General de 
la Ciudad de México. 

Expuso que parte de la 
estrategia es la construcción 
de diversos modelos 
específicos para el combate a 
los Delitos de Alto Impacto, 
el Combate a la Corrupción, 
el desarrollo efectivo de 
la perspectiva de género 
para la procuración de 
justicia; modelo de Atención 
Temprana, modelo de 
Búsqueda de Personas 
Desaparecidas, modelo para 
mejorar las capacidades 
del personal y la Atención 
Integral a Víctimas. 

Finalmente, el 

Coordinador de las Mesas 
de Justicia en el Proyecto 
de Nación, Arturo Zaldívar, 
destacó la importancia 
de construir un sistema 
integral para consolidar un 
sistema de justicia efectivo, 
basado en la experiencia 
y no en ocurrencias, con 
coordinación y que incluya 
una reforma al Poder 
Judicial. 

“Si queremos construir 
un mejor sistema de 
justicia, íntegro, profesional, 
independiente y eficaz es 
indispensable abatir la 
impunidad, cero ha sido 
la política en la Ciudad de 
México, cero impunidad 
debe ser la política en todo 
el país y esto solo se logra 
con coordinación, con una 
reforma integral al sistema 
de justicia y todas las áreas 
estamos coordinados 
para hacer una propuesta 
integral, sería, viable, no de 
ocurrencias sino basada en 
experiencia, en estudios (…) 
Porque nosotros apostamos a 
la esperanza y no al miedo”, 
concluyó.

En la presentación de 
la “Estrategia de Seguridad: 
República Segura y con 
Justicia”, estuvieron 
presentes Mario Delgado, 
presidente nacional de 
Morena y Coordinador 
General de Campaña, así 
como Renata Turrent, 
coordinadora de enlace 
con Diálogos por la 
Transformación y José 
Merino, coordinador 
técnico de los Diálogos por 
la Transformación.

de Tula’’, aseveró luego de 
destacar como prioridad para el 
segundo piso de la 4T acciones 
como la descontaminación del 
Río Tula.

En su mensaje, Claudia 
Sheinbaum también expuso 
algunas de las propuestas que 
conformarán la continuidad de 
la transformación, tales como 
seguir con la pensión adulto 
mayor; apoyar a los jóvenes de 
preparatoria; duplicar el apoyo a 
madres trabajadoras; continuar 
con el programa ‘’Sembrando 
vida’’; consolidar los trenes 
de pasajeros ampliando 
rutas para unir diferentes 
puntos de la República como 
CDMX-Pachuca; poner en 
marcha parques industriales 
en obras estratégicas como el 
Tren Transístmico; brindar 
apoyo a más de un millón de 
mujeres con la creación de una 
pensión de los 60 a los 64 años; 
garantizar un buen sistema de 
salud pública; aumentar en un 
10 por ciento al salario mínimo 
en coordinación con las y 
los empresarios de México y 
mucho más.

Sin embargo, Sheinbaum 

Pardo reconoció que para 
seguir transformando la vida de 
los mexicanos y mexicanas es 
indispensable que el próximo 
2 de junio se demuestre en las 
urnas el anhelo del pueblo de 
México por la continuidad de 
la 4T.

’’El 2 de junio vamos a 
votar por la consolidación 
y por el avance de la Cuarta 
Transformación (...) Nos toca 
a todos y todas dar el siguiente 
paso, construir el segundo piso 
de la Cuarta Transformación 
de la Vida Pública de México’’, 
manifestó.

Por su parte, el coordinador 
de Enlace Territorial, Ricardo 
Monreal, aseveró que la unidad 
del movimiento de la 4T 
durante la construcción de su 
segundo piso es fundamental 
para lograr que Claudia 
Sheinbaum sea la primera 
mujer Presidenta de México.

‘’Vamos a llevar a la 
Presidencia de la República 
a una mujer, porque vamos a 
ganar (...) Por eso, en esta etapa 
queremos pedirles que no 
nos confiemos, nuestro éxito 
está en la unidad. La unidad 

y la cohesión real de nuestro 
movimiento es indispensable’’, 
puntualizó.

Asimismo, Simey Olvera 
Bautista, candidata al Senado de 
la República por la Coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, 
aseveró que la siguiente etapa 
de la Transformación se trata 
de cumplir con el Plan C, el 
cual se logrará trabajando en 
unidad, con compromiso y 
amor al pueblo. 

’’Las mujeres de Hidalgo 
estamos en la izquierda, con 
el corazón firme (...) Sabemos 
que el Plan C es por Claudia, 
el Plan C es de compromiso, 
es de lealtad, es de constancia 
y lo vamos a hacer posible’’, 
exclamó.

Claudia Sheinbaum estuvo 
acompañada por el presidente 
estatal de Morena en Hidalgo, 
Marco Antonio Rico Mercado; 
por el coordinador de Alianza, 
Manuel Velasco; por el senador 
César Cravioto; así como los 
candidatos por Hidalgo al 
Senado de la República y a la 
Cámara de Diputados de la 
Coalición “Sigamos Haciendo 
Historia” (Morena-PT-PVEM).

que integran Morena, Partido 
del Trabajo (PT) y Partido  
Verde Ecologista de México 
(PVEM).

Al respecto, Sheinbaum 
Pardo garantizó que una vez que 
sea Presidenta electa regresará 
a esta región para poner en 
marcha diferentes iniciativas 
como la construcción de 
una universidad y nuevas 
preparatorias, pues puntualizó 
que la educación será siempre 
la base para cambiar la vida de 

los mexicanos y las mexicanas.
’’Vamos a ampliar las 

preparatorias en todo el 
país, particularmente aquí 
en Hidalgo va a haber más 
preparatorias, más educación 
media superior para que los 
jóvenes tengan escuela (…) 
Es mejor tener a los jóvenes 
estudiando siempre’’, aseguró.

Por otra parte, en materia 
ambiental, tras escuchar las 
preocupación de los hombres 
y mujeres de Tula, —quienes 
mostraron su apoyo al grito de 
¡Presidenta!—, la candidata de 
Morena, del PT y del PVEM 
hizo énfasis en que, así como 
lo hizo en su gestión como Jefa 
de Gobierno, la reducción de 
factores contaminantes será 
una de las grandes prioridades 
de su gobierno.

‘’Vamos a dedicar una 
buena parte del tiempo y del 
presupuesto para mejorar las 
condiciones ambientales de 
nuestro país, tenemos que 
descontaminar los ríos (...) Así 
que una de mis prioridades será 
el medio ambiente, mejorar 
las condiciones ambientales, 
particularmente del municipio 

podcast ‘Sheinboom’ titulado: 
‘’Gobernar con ojos de Mujer’’.

’’Las mujeres participamos, 
luchamos por nuestros derechos 
y podemos llegar a la presidencia 
de la república’’, puntualizó.

En una amena plática 
con Ana María Lomelí, 
comunicadora y candidata 
a Diputada Federal por la 
coalición ‘’Sigamos Haciendo 
Historia’’, Claudia Sheinbaum 
aseveró que en México es un 
símbolo que una mujer pueda 
llegar a la Presidencia, puesto 

que ha sido un país que durante 
años se ha caracterizado por el 
machismo, un hecho que ha 
cambiado con el paso de los 
tiempos, lo que ha permitido 
que las mujeres pueden llegar a 
ser lo que ellas quieran ser.

’’Después de 200 años 
de República, desde que por 
primera vez llegó un presidente, 
Guadalupe Victoria, por primera 
vez en 200 años va a haber una 
mujer presidenta, eso para mi es 
una gran responsabilidad, una 
gran emoción, una gran ilusión’’, 

destacó.
’’Saber que representas a las 

mujeres de México, eso es una 
gran responsabilidad y una gran 
emoción porque es que uno 
ya o se pertenece a sí mismo, 
sino perteneces a ese sueño 
que quieren cumplir cualquier 
niña, cualquier joven, de poder 
llegar a ser lo que quieran ser y 
poder convertirte en eso es algo 
maravilloso’’, añadió.

En el marco del Día 
Internacional de la Mujer, 
Sheinbaum Pardo compartió 

lo que será su visión para seguir 
generando una política a favor de 
las mujeres a través de acciones 
como la creación de un Sistema 
Nacional de Cuidados para el 
desarrollo de las infancias; elevar 
que a rango constitucional que 
las mujeres tengan acceso a la 
igualdad sustantiva; dar acceso al 
derecho a la propiedad a mujeres 
de comunidades rurales, entre 
muchas iniciativas más.

’’Llegar a la Presidencia de 
la República como mujer no 
solamente es lo que eso significa, 

sino que hagamos políticas para 
mejorar la vida de las mujeres en 
nuestro país’’, agregó.

Así mismo, garantizó 
que la continuidad de la 
Transformación no solo 
significa un gobierno para las 
mujeres, sino que se trata de 
gobernar para todos y todas en el 
que la prosperidad compartida 
y el humanismo mexicano 
sean la ruta que guíe el camino 
para que todos los mexicanos y 
mexicanas puedan alcanzar una 
vida de bienestar.
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En Papantla 

Camioneta con contenedor de agua queda atorada sobre una alcantarilla dañada

Evitemos incendios forestales no realices quemas agrícolas en temporada de calor

Piden a regidora Mónica 
Pelcastre se ponga a trabajar

PC exhorta a prevenir incendios forestales 

CS fortalece servicios 
para prevenir la obesidad 

entre la población

Alistan espacios para 
elementos de Tránsito 

durante Cumbre Tajín 2024

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El director de Protección 
Civil, Jorge Alberto 
Olarte, mencionó 

que  durante el periodo 
comprendido entre el 15 de 
marzo y 14 de agosto, quedan 
prohibidas las quemas 
agrícolas que incumplan 
los protocolos de seguridad, 
mediante decreto publicado 
en la Gaceta Oficial del Estado 
y a fin de prevenir incendios 
de bosques, selvas y pastizales.

Señalando que  es 
importante que los dueños 
de los terrenos cumplan 
con las normas oficiales 
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DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Vecinos de diversos 
sectores de esta 
cabecera municipal 

exigen a la regidora 
comisionada en Agua Potable, 
Drenaje y Alcantarillado, 
Mónica Pelcastre García, se 
ponga a trabajar, debido a 
que prefiere mantenerse en 
la grilla  política que atender 
las solicitudes que tiene 
acumuladas en su escritorio.

De las solicitudes que 
le han hecho llegar a la 
funcionaria, destaca la 
reparación de algunos 
tragatormentas, pero ha 
hecho caso omiso, pese a los 
múltiples accidentes que han 
ocurrido en diversos puntos 
de la ciudad.

El último percance que 
se registró sobre la calle 
Sombrerete esquina con 
Xalapa, del barrio de San Juan, 
donde una camioneta con un 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

Previo a Cumbre 
Tajín 2024, 
Xokgonat, la Semilla 

de la Posteridad que 
va a desarrollar del 19 
al 24 de marzo, ya se 
está trabajando en la 
logística por parte de las 
autoridades de Tránsito 
y verificar los espacios 
donde van a pernoctar los 
elementos que van a estar 
durante los días de este 
magno festival.

Se informó que ya se 
supervisó el auditorio de 
las canchas del auditorio 
Fernando Gutiérrez 
Barrios, terrenos de la 
Ganadera Local y se 
van  a reparar algunos 
espacios   para habilitarlos 
y sean utilizados por los 
elementos que van a estar 
trabajando durante los 
días de Cumbre Tajín.

Durante la realización 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

En el marco del “Día 
Mundial contra la 
Obesidad”, a través de 

los Centros de Salud se llevó 
a cabo pláticas de orientación 
nutricional, fomento de estilos 
de vida saludable y modificación 
de hábitos alimenticios, 
invitando a la población para 
replicar el mensaje y adoptar 
estrategias de prevención 
contra esa enfermedad crónica.

Personal de las áreas 
de Nutrición, Enseñanza y 
Enfermería, exhortaron a la 
ciudadanía estar  informado en 
las páginas oficiales, para tener 
un control médico adecuado 
y conocer las medidas que 
les permitan tener una vida 
saludable. 

Para hacer extensiva la 
información, a lo largo de 
esta jornada conmemorativa 
de combate al sobrepeso y 
obesidad, también en las 

contenedor de agua, quedó 
atorada en dicha alcantarilla, 
debido al mal estado en el 
que se encuentra, pero nada 
de eso le importa a  Mónica 
Pelcastre.

Cabe mencionar que la 
regidora Mónica Pelcastre 
tiene la comisión de Agua 
Potable, Drenaje y otras más, 
pero tampoco ha hecho por 
atenderlas, debido a que ni 
siquiera hace su chamba por 
buscar a las autoridades de la 
CAEV y poner fin a un sin fin 
de fugas de agua que hay por 
toda la ciudad.

Lo que sí es un hecho, 
es que la regidora décimo 
primera, Mónica Pelcastre 
García, se ha caracterizado 
por no hacer su trabajo como 
sus otros compañeros, ya que 
le interesa más la grilla que 
dar solución a las demandas 
de los papantecos, por lo que 
esperan que pronto los atienda 
y resuelva las peticiones y deje 
la grilla aún lado.
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contienen especificaciones 
técnicas sobre el uso de fuego, 
al tiempo que facultan a 
las autoridades de todos los 
niveles para hacerlas efectivas 
y con ello evitar riesgos en el 
entorno.

Apuntó que es importante 
implementar acciones de 
seguridad necesarias, además 
de exhortar al cumplimiento 
de lo dispuesto, en favor de 
la integridad de las personas, 
sus bienes y los servicios 
ecosistémicos.

Alberto Olarte, dijo que 
aquella persona que sea 
sorprendida provocando un 
incendio forestal se aplicarán 
sanciones administrativas.

escuelas se desarrollaron 
sesiones educativas sobre 
alimentación e hidratación 
correcta, activación física, 
demostración de carteles y 
periódicos murales, muestras 
gastronómicas, así como pláticas 
con padres de familia; mientras 
que en centros laborales se hizo 
énfasis en la importancia de las 
pausas activas por la salud.

Las actividades de 
orientación, están encaminadas 

a la prevención, control y 
seguimiento oportuno de la 
obesidad, toda vez que se trata de 
uno de los padecimientos que 
tiene como consecuencia una 
baja calidad de vida, trastornos 
mentales como depresión 
clínica y ansiedad, dificultad 
con el funcionamiento 
físico, y es factor de riesgo de 
enfermedades no transmisibles 
como la diabetes mellitus y la 
hipertensión arterial.

de este festival, se van a 
estar coordinando con los 
elementos de Tránsito y 
Vialidad, Transporte Público, 
Policía Municipal y Estatal, 
Protección Civil, entre 
otras dependencias para que 
desarrollen las actividades 
que les corresponde y estar al 
pendiente de los turistas que 
van a asistir a Cumbre Tajín 
2024, la cual se va a llevar 
a cabo en las instalaciones 
del Parque Temático 

Takilhsukut.
Los oficiales de dichas 

dependencias tendrán la 
encomienda de agilizar 
el tráfico vehicular y 
salvaguardar la integridad 
física de los asistentes, por 
lo que el personal trabajará 
en dos turnos para poder dar 
cobertura a las actividades 
programadas, por lo que 
es importante garantizarle 
un espacio seguro para que 
puedan descansar.
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AGENCIAS   
Monterrey 

Audios del VAR revelan por qué 
no marcaron la mano de Diego 

Valdés en Atlas vs América 

Denver Broncos 
despide a Russell 
Wilson de cara a 
temporada 2024 

de NFL

El espectáculo de las Rayadas volvió en la Liga 
MX Femenil. El conjunto de Amelia, Valverde, 
goleó al Santos Femenil 6-0 en casa con una gran 

actuación de Myra Delgadillo quien anotó tres goles 
y Ana Lucía Martínez, para sumar tres unidades e 
instalarse en la tercera posición con 19 puntos.

La fiesta del gol comenzó apenas a los ocho minutos 
de haber comenzado el encuentro, luego de que el 
avance de Rayadas por el sector de la izquierda rindió 
frutos con el gran centro de Ana Lucía Martínez dentro 
del área, para que Christina Burkenroad de cabeza 
asistiera a Myra Delgadillo quien de zurda mandó a 
guardar el balón para el 1-0.

El dominio ya era abrumador con la tenencia de la 
pelota, pero las dirigidas por la costarricense Amelia 
Valverde querían más y ahora en esta ocasión, fue la 
lateral Tanna Sánchez, quien anotó su primer gol como 
Rayada con un gran remate de cabeza, tras un tiro de 
esquina cobrado por Nicole Pérez.

Al 31’, justo después de la primera media hora 
de juego, nuevamente la guatemalteca Ana Lucía, 
Martínez dribló a un par de jugadoras en el sector de la 
izquierda, y metió al centro para que cerrara la pinza, 
rematando de gran manera Delgadillo para poner el 
doblete sobre la frente de Santos Femenil.

Y por si fuera poco, la primera mitad, las locales 
sellaron con 1/4 gol, que para sorpresa de muchos, fue 
uno de los mejores de la noche, pues la capitana para 

este partido, Nicole Pérez, tuvo el esférico en sus pies, 
justo en el inicio de el área grande recargada hacia el 
sector de la izquierda , volteó a ver a la portera de las 
guerreras y no dudo en rematar a portería, marcando 
una verdadera obra de arte al minuto 40.

En el complemento, la fiesta continuó con otro gol 
más a la cuenta de Delgadillo, firmando su gol 17 como 
rayada y por primera vez, marcando un Hat Trick luego 
de que ganara el balón luego de una serie de rebotes 
dentro del área todo esto, al minuto 56’.

Unos minutos más tarde, y tras entrar de cambio, 
la jugadora neerlandesa Merel Van Dongen, aumentó 
a seis goles la cuota goleadora del equipo albiazul tras 
marcar gol de tiro libre luego de un rebote de una 
defensora de la Laguna. Su festejo fue con el balón 
dentro de jersey luego de que haya anunciado en días 
anteriores, que junto a su pareja, esperan a su bebé.

El partido se vio con una mancha en tono rojo, 
debido a la tarjeta que el árbitro central le sacó a 
Daniela Monroy, jugadora de las locales, luego de una 
fuerte entrada en medio campo, y es por eso que las 
Rayada se quedaban con 10 jugadoras en el terreno de 
juego.

La Rayadas juego pendiente y que con eso podrían 
estar peleando el liderato de la Liga MX femenil ante 
el equipo de Tigres.

Las dirigidas por Amelia Valverde marcaron en este 
partido el gol 650 en la historia de la Liga MX femenil.

Rayadas  
golea a Santos 

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Es oficial: la apuesta 
de Denver Broncos 
por Russell Wilson 

ha sido fallida. Los Broncos 
hicieron oficial la salida del 
quarterback después de dos 
temporadas en el equipo y a 
menos de diez días, cuando 
comience el llamado año 
nuevo en la NFL, es decir, el 
13 de marzo.

“En nombre de los 
Broncos, agradecemos 
a Russell por sus 
contribuciones y dedicación a 
nuestro equipo y comunidad, 
mientras le deseamos lo 
mejor mientras continúa su 
carrera”, dijeron el gerente 
general George Paton y el 
entrenador Sean Payton en 
un comunicado conjunto. “A 
medida que avanzamos, nos 
concentramos en construir 
el equipo más fuerte 
posible para la temporada 
2024 y más allá. Estamos 
emocionados de mejorar esta 
temporada baja y tendremos 
la flexibilidad para mejorar 
a través del draft y la agencia 
libre”. 

Con el movimiento, 
Denver se ahorrará 39 
millones de dólares en el 
tope salarial que la NFL 
anunció la semana pasada 
será de 255.4 millones de 
dólares para cada equipo en 
la temporada 2024.

¿Qué dijo Russell Wilson 
sobre su salida de Denver 
Broncos? 

El quarterback, que ganó 
el Super Bowl XLVIII con 
Seattle Seahawks, también 
emitió un comunicado para 
darle agradecimiento a la 
ciudad de Denver por ese 
par de años, en el que dijo 
estar “emocionado por lo 
que sigue”. Durante su carta, 
no mencionó ni a Paton o a 
Payton, pero sí dijo que “los 
tiempos difíciles no duran… 
pero la gente dura sí”.

¿Cómo impacta la 
salida de Russell Wilson de 
Broncos?

Con la partida de Wilson, 
los Broncos se quedaron 
con 39 millones de dólares, 
pero también evitaron un 
activador garantizado de 37 
millones para la temporada 
2025, la cual hubiera entrado 
en vigor en el año nuevo de 
la NFL.

Aún con esto, Denver 
asume $85 millones de 
dólares en total de tope 
salarial muerto por dos años 
con la liberación de Wilson, 
tratándose del mayor tope 
salarial muerto en la historia 
de la National Football 

League. Su salida se da aun 
cuando la semana pasada 
esperaba quedarse en el 
equipo.

Ya se había hablado sobre 
esto, al ser sentado para los 
dos últimos partidos de 
temporada regular de 2023-
24 y en donde ya se veía venir 
su salida. Fue sentado cuando 
el equipo todavía tenía 
probabilidades de calificar a 
playoffs, con Jarrett Stidham 
como relevo.

Si bien se habló que 
dicha decisión fue por un 
motivo financiero, ya que 
se evitó que el quarterback 
sufriera una lesión y Denver 
evitó pagar la garantía de 37 
millones de dólares.

No se cumplieron las 
expectativas

Wilson, el jugador en la 
era del Super Bowl con el 
segundo índice de pasador 
más alto en la historia 
(100.0), llegó a Denver en 
la temporada baja de 2022, 
tras un canje en el que 
los Broncos sacrificaron 
cinco selecciones de draft, 
incluidas dos de primera 
ronda, y tres jugadores a los 
Seahawks.

Russell, único jugador en 
la historia de la Liga con más 
de 40 mil yardas por pase y 4 
mil por tierra, también firmó 
un contrato por cinco años y 
242,6 millones de dólares, 
en un movimiento en el que 
Paton esperaba mucho, así 
como un inicio prometedor 
para Nathaniel Hackett, 
quien en ese entonces 
debutaba como head coach 
de los Broncos.

Pero Hackett y Wilson 
no elevaron el nivel de 
los Broncos, que acabaron 
la temporada 2022 con 
récord de 4-11 y corrieron 
al primero. Russell tuvo 
su peor temporada en la 
NFL y aunque Payton llegó 
y mejoró el equipo, no lo 
suficiente para creer que ese 
era el rumbo correcto.

Fueron 30 partidos con el 
jersey anaranjado, con marca 
de 11 victorias y 19 derrotas. 
Durante esos juegos, Wilson 
completó el 63.3% de sus 
pases para 6,594 yardas y 
lanzando 42 touchdowns y 
19 intercepciones.

Además, los Broncos 
solo anotaron 18.9 puntos 
por partido y tuvieron 311.7 
yardas por juego durante 
la corta estancia de Russell 
con Denver, que en estos 
momentos tienen en su 
roster a los mariscales de 
campo Stidham y Ben 
DiNucci, además del pick 
12 en el próximo Draft de la 
NFL.

AGENCIAS         
Ciudad de México

Los audios de los 
integrantes del VAR en 
el partido de Atlas ante 

América, correspondiente 
a la jornada 10 del Clausura 
2024 de la Liga MX, revelaron 
la razón por la que Fernando 
Guerrero no marcó una mano 
de Diego Valdés. 

Las Águilas se impusieron 
por goleada de 5-1 a los 
Zorros en el Estadio Jalisco, 
donde hubo polémica debido 
a una jugada en la que el 
mediocampista chileno tocó el 
balón.

El equipo de Coapa 
remontó el marcador luego 
de ir 1-0 abajo y terminó 
llevándose los tres puntos en su 
duelo previo al primer Clásico 
Nacional ante Chivas en la Liga 
de Campeones de Concacaf. 

El momento de 
controversia del duelo fue 
antes de que terminara el 
primer tiempo, pues una 
supuesta mano de Valdés en la 
jugada previa al penal a favor 

de América no fue marcada 
tras la revisión en el VAR.  

¿Por qué no marcaron la 
mano de Diego Valdés en el gol 
de América? 

Diego Valdés controló el 
balón dentro del área de Atlas 
en las últimas jugadas de la 
primera parte, pero se reclamó 
una mano instantes después de 
su recepción, pues esa acción 
terminó en un penal a favor de 
las Águilas.

Tras la jugada, el chileno le 
dio un pase a Henry Martín, 

quien remató de pecho, pero 
el balón fue 'atajado' por 
Anderson Santamaría, por 
quien Fernando Guerrero 
marcó penal.

Los audios del VAR, 
compartidos por medio 
de las redes sociales de la  
Comisión de Arbitraje 
de la FMF, revelaron las 
conversaciones de los 
encargados de analizar las 
jugadas con el central del duelo. 

Los silbantes del VAR, 
argumentaron que la mano 

de Valdés se da de manera 
"accidental", según su 
apreciación, pues controla 
el balón con el pecho y el 
mismo va a su manos, por 
lo que no puede evitar el 
contacto. 

Tras el análisis, los 
encargados del VAR le 
indicaron a Guerrero que 
había penal para América 
por la mano de Santamaría, 
a quien sentenciaron con 
una tarjeta roja por su 
infracción.
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Casa Blanca Pollerías 
Martínez golea a 

Legadas FC
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

En buen encuentro 
correspondiente a la 
actividad programada 

en la liga de la Cantera Fut5 
de Poza Rica, el plantel 
de Casa Blanca Pollerías 
Martínez no tuvo problemas 
para dominar al conjunto 
de Legadas FC con amplio 
marcador final de 18-8 sobre 
el césped sintético.

Ambos equipos 
desplegaron buen futbol 
sobre la renovada cancha de 
esta liga deportiva, la cual 
se encuentra instalada en el 
fraccionamiento Bosques de 
Santa Elena de esta ciudad, 
tomando las riendas las 
jugadoras de Casa Blanca 
Pollerías Martínez desde 
los primeros minutos del 
partido.

Mabel González, 
destacaría en este duelo a la 
ofensiva, mostrando su buen 
nivel y anotando un total de 
ocho goles para su equipo, 
mientras que la jugadora Luz 
Murrieta lograría hacerse 
los espacios necesarios para 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz      

En cerrado compromiso 
pactado en la Liga 
Premier MX, dentro de 

su serie “B”, el cuadro de los 
Petroleros de Poza Rica logró 
sumar las tres unidades en su 
compromiso ante el equipo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz      

Una buena respuesta 
se mantiene en las 
inscripciones del 

torneo “de la calle a la cancha” 
Street Soccer de Fundación 
Telmex-Telcel, el cual se 
estará llevando a cabo una 
vez más en su etapa estatal en 
la ciudad de Poza Rica, por lo 
cual, los planteles interesados 
se han hecho presentes.

Este torneo se jugará de 

colocar tres tantos más para 
el cuadro de Casa Blanca 
Pollerías Martínez.

Legadas FC, descontaría 
también en el duelo, con 

buenas anotaciones, pero 
manteniéndose abajo en 
el marcador, el cual fue 
complementado por Citlalic 
Nicasio, quien se despachó 

con tres goles, mientras que 
Alma aparecería con dos 
goles y uno más de Alma 
Lilia para el 18-8 en este 
buen compromiso.

de Pachuca Premier, con 
apretado marcador final de 
1-0.

Este duelo se llevó a cabo 
en el estadio Heriberto 
Jara Corona de Poza Rica, 
logrando ambos equipos 
dar un gran espectáculo 
con interesantes llegadas 
al frente, durante todo el 

tiempo reglamentario, 
jugándose al tú por tú sobre 
el empastado con gran 
intensidad.

Estos planteles se 
fueron con empate sin 
goles al descanso del medio 
tiempo, comenzando el 
segundo lapso con la misma 
intensidad, anotando el 
jugador Marco Rodríguez el 
1-0 a favor de los Petroleros 
de Poza Rica ya avanzado este 
partido.

Pachuca Premier 
buscaría también al frente 
anotar el gol del empate 
abriendo la cancha, pero sin 
poder hacerse presente en el 
marcador, manteniéndose 
los números a favor del 
equipo de casa, quienes 
sumarian esta victoria 
regresando a la senda del 
triunfo ante un buen sinodal 
en esta Liga Premier MX.

nuevo bajo el domo de la 
plaza cívica 18 de marzo de 
esta ciudad petrolera, el cual 
se llevará a cabo del 12 al 14 
de abril próximo, en la rama 
varonil y femenil, tomando 
en cuenta, que el año pasado, 
tras llevarse a cabo la etapa 
nacional, serian seleccionados 
dos jugadores del estado de 
Veracruz para integrarse al 
selectivo nacional que jugara 
en China.

Para inscripciones 
y mayor información, 

los elementos podrán 
comunicarse al número 
7828263400 extensión 40 o al 
7821872375, o presentándose 
el capitán de cada equipo en 
la oficina de la dirección de 
desarrollo social y humano 
del palacio municipal de 
Poza Rica, donde solo el 
podrá llenar el formato de 
los elementos que integraran 
su equipo, un máximo de 10 
jugadores para que puedan 
ser visoreados todos al jugar 
cada compromiso.
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Luis Miguel cancela su único concierto 
en Bolivia por temas 'logísticos'

Eugenio Derbez despide a Don Camerino

AGENCIAS  
La Paz, Bolivia  

El cantante mexicano 
Luis Miguel suspendió 
el concierto de su gira 

internacional en Bolivia, 
previsto para el 28 de marzo, 
por problemas “logísticos”, 
informaron el lunes los 
organizadores.

“Esta decisión se ha 
tomado debido a una serie de 
circunstancias de carácter 
logístico que afectan la 
viabilidad del espectáculo”, 
señaló el lunes en un 
comunicado publicado en 
sus redes sociales ETIME.
bo, la empresa organizadora. 
No se proporcionaron más 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La tarde de este lunes 4 
de marzo se informó 
la muerte del actor 

Juan Verduzco, famoso 
actor por interpretar a 
Don Camerino, en la 
popular serie de comedia 
La Familia Peluche, así lo 
confirmó La Asociación 
Nacional de Actores 
a través de sus redes 
sociales. 

"La Asociación 
Nacional de Actores 
lamenta profundamente 
el fallecimiento de 
nuestro Compañero 
Juan Verduzco, miembro 
de nuestro sindicato. 
Nuestras condolencias a 
sus familiares, amigos y 
compañeros. Descanse en 
paz", se leía.

Hasta el momento, 
se desconocen las causas 
de la muerte del actor. 
Cabe mencionar que 
el elenco de La Familia 
Peluche tampoco se han 
manifestado. 

¿Quién fue Juan 
Verduzco?

El actor nació en la 
Ciudad de México en la 
década de los 40s. Inició 
su carrera en el mundo 
de la televisión en la 
telenovela Mundo de 
Juguete, interpretando el 
papel de un ginecólogo y 
un año después participa 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La tarde de este lunes 4 
de marzo se informó 
la muerte del actor 

Juan Verduzco, famoso 
por interpretar a Don 
Camerino, en la popular 
serie de comedia La Familia 
P. Luche, así lo confirmó 
La Asociación Nacional de 
Actores (ANDA) a través de 
sus redes sociales.

El actor nació en la Ciudad 
de México en la década de 
los 40. Inició su carrera en 
el mundo de la televisión 
en la telenovela Mundo de 
Juguete, interpretando el 
papel de un ginecólogo y un 
año después participa en la 

Muere el actor 
Juan Verduzco

en la película el pequeño 
Robin Hod.

En 1980, vuelve con 
Sandra y Paulina, como 
Rubén; en 1987, participa en 
Rosa salvaje, como Sr Ramos. 
Ese mismo año debuta en la 

comedia, interpretando al 
Padre Camilo en la teleserie 
Dr. Cándido Pérez.

Luego de participar en 
múltiples producciones, 
la gente comezón a 
reconocerlo por su papel 

como Don Camerino en la 
serie mexicana La familia 
P. Luche junto a Eugenio 
Derbez y Consuelo Duval.

Luego de que se diera a 
conocer la noticia, actores 
y parte del elenco de La 

Familia P. Luche, como Luis 
Manuel Ávila mandó sus 
condolencias a través de sus 
redes sociales. 

"Triste noticia, 
enterarnos del fallecimiento 
del querido #JuanVerduzco 

actor de gran trayectoria 
en los escenarios 
mexicanos y seguramente 
muy recordado como 
nuestro Don Camerino 
en La Familia P.Luche. 
Abrazo a su familia".

película el pequeño Robin 
Hod.

Luego de que se diera a 
conocer la noticia, actores 
y parte del elenco de La 
Familia P. Luche, como Luis 
Manuel Ávila mandó sus 
condolencias a través de sus 
redes sociales. 

"Triste noticia, 
enterarnos del fallecimiento 
del querido #JuanVerduzco 
actor de gran trayectoria en 
los escenarios mexicanos y 
seguramente muy recordado 
como nuestro Don 
Camerino en La Familia 
P.Luche. Abrazo a su familia".

Eugenio Derbez despide 
a Juan Verduzco

El famoso comediante 
Derbez dio a conocer 

su reacción ante la 
muerte de quien fue su 
compañero en dicho 
programa, producido por 
el mexicano, donde le dio 
un icónico papel en el 
proyecto de 'La Familia P. 
Luche'.

Derbez indicó que 
fue un honor haber 
compartido escenario con 
Verduzco, pues esto dejaba 
un vacío en los recuerdos 
del elenco que formó 
parte del programa, el cual 
quedó en la posteridad de 
la televisión mexicana.

"Qué gran orgullo 
coincidir con Juan en el 
escenario. Media Ciudad 
Peluche hoy se queda sin 
'Don Camerino'. QDEP".

detalles.
¿Luis Miguel 

reprogramará esta fecha?
Según la red de televisión 

UNITEL un equipo de 
avanzada del artista llegó 
hace un mes para coordinar 
el espectáculo, pero en 
ese momento el país vivía 
conflictos sociales con 
un bloqueo carretero que 
incomunicó a las principales 
ciudades, lo que al parecer 
influyó en la decisión.

Luis Miguel inició a 
finales del año pasado una 
gira por Latinoamérica. 
Este mes tiene previstas 
presentaciones en Paraguay, 
Brasil, Argentina, Uruguay y 
Estados Unidos.

El Sol de México iba a 
presentarse en Santa Cruz, 
la ciudad más poblada  
en el oriente de Bolivia. 
La última vez que Luis 
Miguel dio un concierto en 
territorio boliviano fue hace 
14 años.

Hasta el momento, no se 
ha confirmado una nueva 
fecha para el espectáculo, 
por lo que queda pendiente 
la posibilidad de que Luis 
Miguel reprogramará 
el evento en territorio 
boliviano. 

Los fanáticos deberán 
esperar por más detalles 
sobre la situación y cualquier 
anuncio futuro respecto a la 
presentación del cantante 

en Bolivia.
Luis Miguel presume 

foto inédita en su lujoso 
avión privado

Aunque el cantante ha 
mantenido su vida privada 
alejada de los reflectores, en 
enero de este año, Michelle 
Salas publicó un reel en 
el que se supone que su 
padre, Luis Miguel, estaba 
horneando una pizza a su 
lado.

El domingo pasado, Luis 
Miguel sorprendió a sus 
seguidores al compartir una 
imagen suya en su avión 
Bombardier Global 7500 
a través de sus Stories de 
Instagram.

Según algunos informes, 

el Global 7500 tiene un 
valor de 75 millones de 
dólares. Certificado por la 
FAA el 7 de noviembre de 
2018, este jet de ultra largo 

alcance es conocido por su 
excepcional rendimiento 
y bajas emisiones, lo que le 
ha ganado el apodo de "The 
Performer".
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Acusan a Peso Pluma de 
supuesto robo de mariguana

Daniel Bisogno sale de 
terapia intensiva y se entera 

de la muerte de su mamá

AGENCIAS 
Ciudad de México

Peso Pluma, famoso 
cantante mexicano de 
corridos tumbados, 

nuevamente está en el centro 
de la controversia luego de 
qué la semana pasada se 
filtraran unas fotografías 
suyas donde supuestamente 
se encontraban en una 
clínica de rehabilitación a 
las adicciones.

Ahora, en redes sociales 
ha circulado un video de 
seguridad de un dispensario 
de mariguana en Estados 
Unidos, California, en donde 
acusan que supuestamente 
Hassan Emilio, nombre de 
pila del cantante, habría 
salido sin pagar unos 
productos.

Peso Pluma habría 
salido de la tienda sin pagar 
de acuerdo información 
compartida por la reportera 
Jacqueline Martínez, mejor 
conocida en redes como 
'Chamonic'. 

De acuerdo a lo que 
reporta la creadora de 
contenido, habría sido 
el domingo 3 de marzo 
cuando ocurrió el incidente 
y habría sido compartido 
por los dueños del lugar con 
la intención de exhibir al 
cantante.

En el material 
audiovisual se puede apreciar 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Daniel Bisogno, 
famoso conductor 
mexicano, ya 

se enteró de la muerte 
de su mamá, la señora 
Araceli Bisogno Tapia. 
La información la dio a 
conocer la conductora del 
programa Ventaneando, 
Pati Chapoy. 

Asimismo, en el 
programa de espectáculos 
de Televisión Azteca 
confirmaron que su 
compañero, Daniel 
Bisogno ya salió de terapia 
intensiva y se encuentra 
recuperándose luego de la 
operación de pulmón a la 
que fue sometido hace un 
par de semanas.

Fue la tarde de este 
lunes 4 de marzo que 
durante la emisión del 
programa de Ventaneando, 
la titular de éste confirmó 
que su compañero Daniel 
Bisogno ya se enteró del 
fallecimiento de su madre, 
la señora Araceli Bisogno.

La conductora de 
Ventaneando explicó 
que cuando se le dio la 
noticia a Daniel Bisogno 
del fallecimiento de su 
madre, estuvo acompañado 
por su hermano Alex 
Bisogno pero también 
por un especialista que 
le ayudó a contener sus 
emociones provocadas por 
la lamentable noticia.

"Ya fue avisado del 
descenso de su mamá. 
Estuvo acompañado, 
obviamente por su hermano 
y estuvo acompañado de un 
psicoanalista que lo ayudó 
a contener obviamente las 
emociones que le provocó. 
Seguramente de aquí saldrá 

pronto del hospital".
Pati Chapoy también dio 

a conocer que Daniel Bisogno 
ya salió de terapia intensiva 
y fue trasladado a terapia 
intermedia, por lo que esperan 
que muy pronto pueda ser 
dado de alta del hospital.

" A f o r t u n a d a m e n t e 
sabemos que Daniel ya salió 

de terapia intensiva, está en 
terapia intermedia".

Alex, hermano de Daniel 
Bisogno, cree que su madre 
hizo un trato con Dios

Las palabras de Alejandro 
Bisogno, hermano de Daniel 
Bisogno, han conmovido 
a la audiencia, quien pedía 
no decirle a Daniel sobre el 

deceso de su madre hasta que 
estuviera con mejor salud, 
pues podía causarle una severa 
recaída el enterarse de algo 
tan triste.

En el programa 'Al 
Extremo' fue donde se sinceró 
y con la voz entre cortada, 
con lágrimas, reveló lo que 
pensaba sobre la muerte de 

su mamá y la enfermedad 
que enfrenta su hermano, 
quien ahora se encuentra 
más estable, de acuerdo con 
información del presentador.

“El día que mi madre 
pierde la vida, Daniel mejoró 
de manera muy importante, 
de hecho se esperaba que 
Daniel estuviera varias 

semanas más en el  
hospital. Creo que puede 
ser un acto divino, una 
intervención divina. 
Creo que mi mamá tuvo 
contacto con alguien 
celestial a quien le dijo: 
'llévame a mí, deja a mi 
hijo, es muy joven y tiene 
una hija'”.

supuestamente al intérprete 
de 'Lady Gaga', frente a la 
caja mientras entrega unos 
productos. De acuerdo a la 
información compartida 
por la influencer, las mismas 
fuentes que le facilitaron el 
video, le informaron que 

entregó la mercancía y le 
pidió a la persona que iba 
con él que los pagara; sin 
embargo, no fue así.

“En el recibo de compra 
dice el nombre, fecha de 
nacimiento y claramente 
dice ‘UNPAID’ ‘NO 

PAGADO’”, se lee en la 
publicación compartida por 
'Chamonic'.

Ante esa situación, 
supuestamente el dueño 
del lugar habría decidido 
exhibir al cantante 
compartiendo el video 

en donde se aprecia como 
ingresar a la tienda y toman 
la caja con el producto para 
luego marcharse.

El video filtrado se ha 
vuelto viral en redes sociales 
y ha generado un debate en 
redes sociales, entre los 

fans y también entre los de 
tractores del cantante de 
corridos tumbados.

¿Peso Pluma estuvo 
anexado?

Hassan Emilio Kabande 
Laija, mejor conocido como 
Peso Pluma, fue señalado 
en días pasados de estar 
internado en una clínica de 
rehabilitación en su natal 
Jalisco; aunque al famoso lo 
captaron presuntamente en 
Los Ángeles.

Sin embargo, no existió 
una confirmación de que el 
joven haya estado internado 
en dicho lugar, pues algunos 
señalaron que el artista 
solía visitar tales espacios 
para hablar con las personas 
que se alojaban, pues él y su 
familia presuntamente son 
cristianos.

En las fotos el cantante 
luce sumamente joven y 
aproximadamente tendría 
18 años cuando tales 
imágenes fueron tomadas 
en diversas partes del centro 
de rehabilitación, del cual 
tampoco han confirmado el 
nombre, aunque se presume 
que es 'Maluri'.

Hasta el momento 'La 
Doble P' no ha aclarado nada 
sobre dichas fotografías, 
pero las opiniones en 
redes sociales nuevamente 
quedaron divididas pues no 
existe un contexto fidedigno 
sobre ésta serie de fotos.



Ya se encontraba en estado de descomposición

Tras 8 días de agonía la joven víctima del accidente falleció en el Hospital

Aseguran que serían de víctima encontrada por la mañana 

¡Juntos para toda la eternidad!

Encuentran a un hombre ejecutado 
a balazos en San Juan Evangelista

Ejecutan a  
excandidato a 
la alcaldía de 

Paso de Ovejas

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan, Veracruz    

El pasado 25 de febrero 
del presente año sobre 
la carretera Tuxpan-

Tampico a la altura de la 
comunidad de Ojite Rancho 
Nuevo una pareja que 
viajaba en una motocicleta 
se accidentaron, ese día 
el joven que la manejaba 
murió instantáneamente, 
mientras que su novia 
que viajaban como 
acompañante quedó 
gravemente herida.

La joven Karen Areli 
Reyes Toledo, murió en el 

REDACCIÓN NORESTE    
San Juan Evangelista, Veracruz     

El cadáver de un hombre 
fue encontrado 
tirado a orillas de la 

carretera federal 145 Sayula 
- Ciudad Alemán, hasta el 
momento permanece como 
no identificado.

Los hechos se registraron 
la noche de este lunes en la 
carretera mencionada en el 
tramo carretero Cruz del 
Milagro - La Cerquilla, justo 
a unos metros de uno de los 
accesos a la planta Sílice del 
Istmo, del municipio de San 
Juan Evangelista.

El cadáver estaba en 
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REDACCIÓN NORESTE   
La Antigua, Veracruz      

El ex candidato a la 
presidencia municipal 
de Paso de Ovejas 

licenciado Policarpo Ramírez 
Coria, fue asesinado la tarde 
de este lunes de por lo menos 
seis disparos en manos de 
sujetos desconocidos.

Trascendió que la 
víctima iba a sostener una 
reunión con candidatos a la 
diputación federal y local de 
la coalición Fuerza y Corazón 
por Veracruz, al momento del 
atentado.

La ejecución tuvo lugar 
en el estacionamiento de un 
reconocido  restaurante con 
productos del mar, ubicado 
en la Calle Felipe Ángeles, sin 
número, en la colonia Centro, 
de Ciudad José Cardel, del 
municipio de La Antigua. 

Todo parece indicar que 
Ramírez Coria, descendía de 
su camioneta Ford FT-150 
color arena doble cabina, 
cuando fue interceptado por 
desconocidos que sin mediar 
palabra alguna, abrieron 
fuego en su contra en seis 
ocasiones para después, huir 
con rumbo desconocido.

El cuerpo del también 
agricultor pasovejense, quedó 
tendido en el suelo con la 
puerta de su camioneta 
abierta, ante los ojos de 
quienes pasaban por el lugar 

y que documentaban por 
medio de grabaciones lo 
sucedido.

De inmediato, tras este 
hecho de sangre, se activó el 
código rojo por parte de los 
elementos de la Fuerza Civil 
y de Agentes de la Policía 
Ministerial del Estado con 
base en Cardel.

Además, arribaron los 
cuerpos de emergencias de 
Cardel, pero a su llegada solo 
confirmaron que Policarpo, 
ya no contaba con signos 
vitales.

De inmediato, se colocó la 
respectiva cadena de custodia 
para preservar indicios de la 
escena del crimen.

La unidad vehicular y 
los casquillos emabalados, 

fueron puestos a 
disposición de la Fiscalía 
General del Estado 
mientras que el cuerpo, fue 
canalizado al Servicio de 
Medicina Forense de Boca 
del Río, para la práctica de 
la necropsia de rigor.

Por este hecho, se 
abrió la respectiva carpeta 
de investigación para 
esclarecer este artero 
crimen que ensombrece el 
panorama electoral 2024, 
que apenas comenzó, ya 
que el finado formaba 
parte de las estructuras del 
Partido Revolucionario 
Institucional en Paso de 
Ovejas y es primo del 
dirigente estatal Adolfo 
Ramírez Arana.

proceso de putrefacción y 
con huellas de violencia, y 
varios impactos de bala.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que la víctima se trata de un 
hombre que vestía pantalón 
mezclilla azul, playera color 
negro y zapatos de trabajo. 

Oficiales de la 
Fuerza Civil tomaron 
conocimiento y solicitaron 
la intervención del 
personal de la Fiscalía 
General del Estado para que 
a través de peritos y policías 
ministeriales se realizara el 
levantamiento del cuerpo 
e indicios que hubieran 
dejado el o los asesinos.

Hospital IMSS-Bienestar, 
tras permanecer 8 días 
hospitalizada.

La ahora extinta contaba 
con 19 años, y vivía en la 
colonia Sol Con Justicia, 
ella y su novio Miguel Reyes 
Hernández viajaban en una 
motocicleta y al perder el 
control se estrellaron en un 
árbol.

Especialistas del 
Hospital IMSS-Bienestar 
intentaron salvarle la 
vida, sin embargo este 4 de 
marzo, todos los esfuerzos 
fueron en vano y Karen 
Areli, desafortunadamente 
falleció.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz     

La mañana de este 
lunes 04 de marzo 
del 2024, un docente 

de educación especial fue 
detenido en una colonia 
de la capital del Veracruz, 
Xalapa, por del delito de 
pederastia. El hombre 
contaba con una orden de 
aprehensión en su contra, 
la cual le fue ejecutada este 
día.

Fueron elementos 
de la policía ministerial  
quienes detuvieron al 
docente con el nombre 
Felipe Israel "N" por el 
delito de pederastia tras 
una orden de aprehensión 
girada en su contra bajo el 
Proceso Penal 212/2024. La 
detención se llevó a cabo 
en la colonia Mártires de 

En la zona conurbada 
Veracruz - Boca del Río 
- Medellín, elementos 

de la policía Municipal 
detuvieron a un maestro de 
la escuela telesecundaria 
José Luis Martínez Aguilar, 
del fraccionamiento 
Lagos de Puente Moreno, 
acusado de abuso sexual. 4 
estudiantes que lo señalan 
por este motivo.

Fue la tarde del pasado 
viernes 01 de marzo del 2024 

ALEJANDRO ÁVILA 
Fortín, Veracruz   

La mañana de este lunes 
fue encontrado el 
cuerpo y la motocicleta 

de un sujeto que se habría 
ido hacia el arroyo en el 
municipio de Fortín de las 
Flores.

Ciudadanos de la zona 
informaron a los cuerpos 
de emergencia sobre 
el avistamiento de una 
motocicleta en el arroyo 
debajo del puente Barranca 
Honda, minutos después 
también encontraron el 
cuerpo de una persona ya sin 
vida.

Los hechos ocurrieron 
sobre la calzada Morelos 

REDACCIÓN NORESTE  
Agua Dulce, Veracruz     

Una persecución 
entre "polleros" y 
elementos de la 

Guardia Nacional terminó 
con un hombre de origen 
guatemalteco muerto, 
autoridades ministeriales 
iniciaron una carpeta de 
investigación en torno a lo 
sucedido.

Los hechos se 
registraron la noche de este 
lunes en la en la carretera 
Las Choapas - Paralelo, a la 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz      

Una camioneta que era 
manejada a exceso de 
velocidad terminó 

impactada en la fachada de 
una panadería, por fortuna no 
hubo víctimas que lamentar, 
pero si cuantiosos daños 
materiales.

El accidente ocurrió la 
tarde de este lunes en calles 
del fraccionamiento Reforma, 

Encuentran cuerpo sin vida 
de motociclista en Fortín

Profesor de educación 
especial preso por pederasta

Migrante guatemalteco muere en persecución entre 
"polleros" y elementos de la GN, en Agua Dulce

Estrella camioneta en una panadería

Otras detenciones de docentes 
en el estado de Veracruz
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delante de la localidad 
Álamos, donde vecinos 
apreciaron una motocicleta 
Italika color roja caída sobre 
el arroyo.

De acuerdo a las primeras 
versiones, el masculino que 
se encuentra en calidad de 
desconocido, circulaba por la 
zona durante la madrugada 
de este lunes, y habría 
tomado a exceso de velocidad 
la curva del puente, el cual 
al no tener brocal salió 
disparado con rumbo al 
arroyo, aparentemente el 
piloto murió al instante.

Al sitio llegaron cuerpos 
de auxilio quienes tras 
confirmar la muerte, dieron 
parte a la Fiscalía Regional, 
siendo acordonada la zona.

Chicago, específicamente 
en la calle Desiderio Pavón.

Cabe mencionar que 
en un principio, vecinos 
de la zona alertaron a las 

autoridades de seguridad 
de Xalapa por la presunta 
privación ilegal de la 
libertad una persona en 
la las inmediaciones de la 

colonia antes mencionada, 
sin embargo, se confirmó 
que se trataba de la 
ejecución de una orden de 
aprehensión en su contra.

que Cuauhtémoc "N", como 
fue identificado el docente 
de la telesecundaria, 
fue detenido en las 
instalaciones educativas en 
el fraccionamiento Lagos  
de Puente Moreno. De 
acuerdo con el testigo de una 
madre de familia, no es la 
primera vez que el docente 
es acusado de por este  
delito.

Cuauhtémoc N., daba 
clases en el segundo 

grado de secundaria, lleva 
trabajando alrededor de 10 
años en la institución y fue 
llevado por las autoridades 
policiacas a las instalaciones 
de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) donde se 
iniciarán las investigaciones 
correspondientes en su 
contra. Dos madres de 
familia de las alumnas 
agredidas acudieron 
también para corroborar los 
hechos.

altura del ejido El Cedral, 
perteneciente al municipio 
de Agua Dulce.

Información preliminar 
refiere que dos camionetas 
Chevrolet color plata, 
entraron a la comunidad a 
exceso de velocidad y detrás 
de estas una patrulla de la 
Guardia Nacional, quienes 
los persiguieron hasta un 
camino sin salida, donde 
quedó tirado el cuerpo 
de una persona de origen 
guatemalteco.

Dicha persona 
aparentemente murió 

por un traumatismo 
c r a n e o e n c e f á l i c o 
provocado al caer de una de 
las unidades en las que los 
transportaban los llamados 
"polleros".

Trascendió que de los 
demás migrantes y los 
choferes de las unidades, no 
se tienen pista alguna toda 
vez que se dieron a la fuga 
a pie internándose en una 
zona altamente montosa.

Al lugar arribaron 
elementos de la Policía 
Municipal de Agua Dulce, 
Fuerza Civil y Policía 

Estatal, quienes tomaron 
datos de lo sucedido.

Así mismo solicitaron 
la intervención de 
elementos de la Policía 
Ministerial asi como de 
Peritos Criminalistas 
para la integración de la 
carpeta de investigación 
correspondiente.

Es de mencionar que al 
cierre de esta edición, la 
Fiscalía General del Estado 
no se había pronunciado 
al respecto de lo sucedido 
en esta zona del sur de la 
entidad.

de la ciudad de Veracruz, y 
dejó como saldo cuantiosos 
daños materiales.

El protagonista del 
percance fue el conductor 
de una camioneta Nissan 
Frontier blanca de doble 
cabina, quién se desplazaba 
por la avenida Las Américas en 
dirección al fraccionamiento 
Costa Verde, pero al llegar al 
cruce con la avenida España, 
aparentemente no respetó el 
alto marcado por un disco en 

la intersección y se impactó 
con un automóvil Kia, color 
beige, posterior a esto el 
vehículo se proyectó con la 
fachada de la panadería "La 
Especial".

A pesar de lo aparatoso del 
percance no hubo víctimas 
que lamentar, por lo que 
elementos de la Policía 
Municipal se encargaron de 
abanderar la zona, hasta que 
un perito de la delegación de 
Tránsito y Vialidad Municipal 

de Veracruz  remitió las 
unidades al corralón.
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EDGAR MARTÍNEZ   
Cosamaloapan, Veracruz   

La Fiscalía Regional 
de Cosamaloapan 
obtuvo vinculación 

EDGAR MARTÍNEZ   
Poza Rica, Veracruz   

Ayer se registró un 
incidente vial en el 
boulevard Adolfo 

Ruiz Cortines, en las 

EDGAR MARTÍNEZ   
Poza Rica, Veracruz   

Ayer se produjo un 
grave accidente 
a u t o m o v i l í s t i c o  

en la intersección de la 
avenida 2 de enero con 
la calle 12, en la colonia 
Cazones, dos camionetas 
estuvieron involucradas en 
la colisión.

El impacto fue tan 
violento que ambas 
camionetas activaron sus 
bolsas de aire y quedaron 
totalmente destrozadas, 
resultando en pérdida 
total, afortunadamente, 
no se reportaron personas 
heridas, aunque los 
daños materiales en 
ambas unidades fueron 
significativos.

Tras el choque, una 
camioneta de la marca Kia 
fue proyectada y terminó 
impactándose contra la 
barda de un domicilio.

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

Choque entre autobús 
y camioneta dejó 
más de una hora 

sin circulación la avenida 
Madero a la altura de la calle 
5 de Mayo, afortunadamente 
no se registraron personas 
lesionadas.

El accidente ocurrió 
cuando el autobús del  Eje 
del Golfo llevaba destino a 
Tecolutla, pero una camioneta 
Nissan Frontier salió de 
improviso y ocurrió el fuerte 
impacto. No hubo personas 
lesionadas pero la circulación 
fue interrumpida por casi una 
hora, hasta que se realizó el 
peritaje correspondiente, ya 
que ambas unidades cuentan 
con seguro.
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Fuerte encontronazo entre 
camionetas en la Cazones

Pablo “N”, vinculado a proceso 
como probable responsable 
de los delitos de homicidio 

culposo y lesiones culposas

Chocan nuevamente en el Ruiz Cortines 

Choca autobús contra camioneta 

Los servicios de 
emergencia respondieron 
rápidamente, y el Perito de 

la policía vial encargado 
de accidentes vehiculares 
llegó al lugar para 

llevar a cabo el peritaje 
correspondiente y deslindar 
responsabilidades. 

a proceso en contra de 
Pablo “N” como probable 
responsable de los d3litos 
de h0micidio culpos0 
en agravio de la víctima 
identificada con las 

iniciales F.N.M., lesiones 
culposas en agravio de 
dos menores de edad de 
identidades resguardadas y 
d4ños culposos en agravio 
de la víctima identificada 

con las iniciales H.R.C.
El juez estableció dos 

meses para la investigación 
complementaria, dentro 
del proceso penal 
118/2023.

inmediaciones del conocido 
Barquito, donde dos unidades 
se vieron involucradas en 
el choque una camioneta 
de la línea Mitsubishi y una 
motocicleta de la línea Ventó.

Según testigos 

presenciales, la camioneta, 
circulaba por el boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines, 
cuando intentó retornar 
sin la debida precaución, 
cortando la circulación 
del joven motociclista que 
intentaba esquivarla sin 
éxito, resultando en un 
impacto en la parte trasera 
de la puerta de la camioneta.

Como consecuencia de la 
colisión, el conductor de la 
motocicleta sufrió lesiones, 
por lo cual una ambulancia 
del  Ayuntamiento de Poza 
Rica llegó al lugar para 
brindarle asistencia médica 
y posteriormente trasladarlo 
a un centro médico para una 
evaluación más detallada.

Las autoridades 
competentes, incluido 
el perito de tránsito 
estatal, llevaron a cabo 
las investigaciones 
correspondientes y 
realizaron el deslinde 
de responsabilidades 
pertinentes.
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Amigos y Familiares piden acción de la justicia contra los elementos policíacos

Demandan justicia 
para joven asesinado 

por la Fuerza Civil

Arde chimenea del restaurante 
"Espeto Do Brasil" de Tuxpan 

Jóvenes heridos en accidente
Carambolazo 

en la zona 
centro de 
Tuxpan

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Un incendio de la 
chimenea de un 
restaurante de 

esta localidad provocó la 
movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia, 
por fortuna no hubo 
víctimas que lamentar 
aunque las pérdidas 
materiales son cuantiosas.

Los hechos se 
registraron en la avenida 
5 de mayo entre las calles 
Heroico Colegio Militar y 
Roa Bárcenas, de la colonia 
Zapote Gordo, de este 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Joven mujer provocó 
un aparatoso choque 
en donde se vieron 

involucradas tres unidades, 
por fortuna no hubo 
lesionados.

Estos hechos se 
registraron en la avenida 
Revolución entre el bulevar 
Jesús Reyes Heroles y la 
avenida Benito Juárez, de 
la colonia Centro, de este 
puerto.

En el lugar un automóvil 
marca Chevrolet tipo Aveo, 
color arena, con placas de 
circulación WMB666B 
del estado de Tabasco, fue 
impactado por un camioneta 
marca Jeep tipo Renegado, 
color gris, matrícula 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Una pareja de 
a d o l e s c e n t e s 
que viajaban en 

una motocicleta fueron 
impactados por una 
camioneta y resultaron 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El homicidio de Cristián 
Santiago Baños, a manos 
de elementos de la  

Fuerza Civil ha levantado 
ampula en la sociedad civil 
puesto que nuevamente está 
corporación se ve inmersa en 
un caso de violencia y abuso 
policíaco.

Los lamentables hechos 
ocurrieron la madrugada del 
sábado en la calle Tancoco, de 
la colonia Del Valle, de Tuxpan, 
justo en la entrada al domicilio 
de la víctima.

Ahora se sabe que Cristian 
manejaba un automóvil Fiat 
Color Blanco, con placas de 
circulación LFX822B del 
estado de Veracruz, el cual 
presentaba varios impactos de 
bala desde la parte trasera. 

Es decir que elementos 
policíacos le dispararon 
en movimiento. Otro 
dato importante es que el 
coche estaba debidamente 
estacionado sobre la calle 
Tancoco y que Cristian 
habría corrido a refugiarse 
en su domicilio, pero dos 
balas calibre .762 de fusil 
de asalto AR15, (como los 
reglamentarios que utilizan los 
elementos de la Fuerza Civil) le 

segaron la vida por la espalda.
El cadáver del infortunado 

sujeto quedó tendido en 
la puerta de su domicilio 
y mientras solicitaban la 
intervención de las autoridades 
ministeriales, los uniformados 
acordonaban y se adueñaban 
del escenario no dejando pasar 
a nadie inclusive a policías 
Municipales o efectivos de la 
Marina.

Amparados en la redes 
sociales amigos y familiares la 
tarde de este lunes comenzaron 

a compartir una imagen de 
protesta en la que señalan las 
arbitrariedades y delitos que 
cometen a diestra y siniestra 
los elementos de la Fuerza 
Civil en esta localidad.

Es de mencionar que la 
Fiscalía General del Estado 
ha guardado hermetismo 
en torno a este asesinato,  
inclusive fuentes de la 
dependencia consultadas por 
este medio de información 
se reservaron el derecho a 
informar argumentando que 

se trataba de una investigación 
de alto impacto.

Todo apunta a que 
elementos de la Fuerza Civil 
habrían ultimado a sangre 
fría al hoy extinto, pero tal 
parece que la Fiscalía General 
del Estado se niega a dar un 
golpe de autoridad y ejercitar 
acción penal en contra de los 
responsables o al menos que 
revele la verdad histórica para 
que la ciudadanía vuelva a 
creer que en Veracruz existe la 
Procuración de Justicia.

puerto.
Los reportes indican 

que se trató de la chimenea 
del restaurante "Espeto 
do Brasil", ubicado en un 
edificio histórico de esta 
localidad la que se incendió, 
por fortuna únicamente 
hubo daños materiales.

Elementos de bomberos 
y de Protección Civil 
acudieron al sitio de 
referencia para controlar 
la emergencia y realizar 
la inspección necesaria 
para que se pudiera 
reparar la chimenea y 
nuevamente ponerse en 
funcionamiento.

lesionados, por lo que tuvieron 
que ser hospitalizados.

Este accidente ocurrió 
la noche de este lunes sobre 
la calle Gutiérrez Zamora 
esquina con Benito Juárez, de 
la congregación de Santiago 
de la Peña, perteneciente a 
este municipio.

En el lugar quedaron 
lesionados Oswaldo N., de 
17 años y Yamileth N., de 
16 años, ambos viajaban a 
bordo de una motocicleta 
Italika FT250, color rojo 
con negro, sin placas cuando 
fueron impactados por una 
camioneta.

El vehículo responsable es 
una camioneta Ford Explorer, 
color verde, matrícula 
FPU9352 del estado de 
Guerrero, manejada por 
Martha Elena N., de 55 años, 
vecina de la colonia Fernando 
Gutiérrez Barrios, de esta 
localidad.

Informes de las 
autoridades establecen  
que la camioneta se 
desplazaba por la calle 
Gutiérrez Zamora y al llegar 
al cruce con la calle Benito 
Juárez no hizo alto total y 
provocó el accidente.

Es de mencionar que 
los jóvenes que viajaban en 
la motocicleta quedaron 
lastimados y tras ser 
auxiliados por paramédicos 
del Centro de Atención 
Médica Delta fueron 
hospitalizados en la clínica 
Dos Torres.

Fueron elementos de 
Tránsito Municipal quienes 
tomaron conocimiento y 
remitieron los vehículos y a la 
responsable al corralón para 
los trámites correspondientes.

XYG219B del estado de 
Veracruz, la cual después 
se estrelló con un taxi, 
marca Nissan tipo Tsuru, 
colores oficiales, con 
número económico 1565, 
sin placas de circulación.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que la conductora de la 
camioneta no se detuvo 
en el cruce e impactó 
primero al coche Aveo, 
posteriormente se 
impacta en la parte 
frontal de un taxi de 
reversa provocándole 
cuantiosos daños.

Es de mencionar que 
conforme avanzaba los 
minutos los participantes 
llegaron a un acuerdo y 
se retiraron de la zona de 
percance.


